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Divulgação/CCECP

REDES SOCIAIS
O petista Ronaldo Almeida

não perdeu tempo nas redes soci-
ais, ontem, para criticar o deputa-
do Alex Madureira (PL) por não
ter feito referência ao nome da de-
putada estadual Professora Bebel

(PT) na arte sobre a conquista de
MIT (Município de Interesse Turís-
tico) para Piracicaba. Foi um proje-
to de Lei da Professora Bebel, tendo
Alex Madureira como coautor.

DISPUTA
É mais um sinal e bom detalhe

de que a disputa política em 2024
já chegou, está nas ruas, e que vai
ser bem afiada. Haverá eleições
municipais, para vereador, vice-
prefeito e prefeito, e o que não vai
faltar, pelo jeito, são candidatos
com vontade de discutir a cidade,
os planos e, claro, ideologias. “Ve-
jam como a Professora Bebel trata
as coisas pelo bem de Piracicaba”,
disse, citando que ela não omi-
tiu, em seu comunicado, a coau-
toria do parlamentar Madureira.

ÁREA CENTRAL
A reunião do Grupo Multidisci-
plinar do Conselho Coordena-
dor das Entidades Civis de Pi-
racicaba (CCECP), semana
passada, foi com o deputado
estadual Alex Madureira (PL).  O
parlamentar falou da sua dis-
posição em conhecer como fun-
ciona a entidade, assim como
o presidente Carlos Roberto
Rodrigues, explicou “o nosso

trabalho em relação à Carta de
Intenções que iremos em bre-
ve apresentar sobre a requalifi-
cação e a ressignificação das
áreas centrais da cidade.  Na
foto, a partir da esquerda, Vitor
Pires, Esquerdinha (presiden-
te), deputado Alex Madureira e
Marcelo Guidotti, arquiteto e ur-
banista, que tem dado ampla
contribuição sobre o tema.

Aprovada audiência pública na cidade
pela instalação de campus da UFSCar

A Comissão de Educação e Cultura da Alesp aprovou por unanimidade
a realização de audiência pública na Câmara Municipal de Piracicaba

O comércio de rua e corredo-
res comerciais tem autorização
para funcionar no feriado de 7 de
setembro (quinta-feira), das 9h às
16h. Os estabelecimentos do Shop-
ping Piracicaba abrem das 12h às
20h e os supermercados cumprem
escala própria. O funcionamento do
comércio varejista no feriado foi
definido em aditamento da conven-
ção coletiva do trabalho, firmada
entre o Sindicato do Comércio Va-
rejista e Sindicato dos Emprega-
dos no Comércio de Piracicaba,
mantendo os benefícios estabele-
cidos no documento vigente. A7

O requerimento, de autoria da deputada Professora Bebel, foi aprovado por unanimidade pela
Comissão de Educação e Cultura da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp)

Por iniciativa da segunda
presidenta da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT), a Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp)
aprovou, por unanimidade, a re-
alização de audiência pública na
Câmara Municipal de Piracicaba
para implementar o campus de
uma Universidade Federal em Pi-
racicaba. O requerimento propon-
do a realização da audiência pú-
blica é de autoria da deputada
estadual Professora Bebel, que
preside a Comissão de Educação
e Cultura da Alesp,  e foi aprova-
do por unanimidade durante
reunião na tarde de ontem (5).

A TRIBUNA — Com divul-
gado na semana passada, o jornal
A Tribuna Piracicabana apoia a
campanha em favor de campus da
UFSCar em Piracicaba, promo-
vendo assim o abaixo-assinado —
ontem, já perto de 2.500 adesões
— lançado pela deputada Profes-
sora Bebel (PT). Como se sabe, foi
desativado o campus Taquaral da
Unimep e ficou um vazio para
atender aos acadêmicos, atuais e
futuros, de Piracicaba e Região, o
que se torna um imperativo para
solução do problema, e que toda
sociedade deve participar. A7

Comércio local pode abrir
no feriado de amanhã, 7 Vencedor do Concurso de Fotografia Instagramável

Voe de Balão com o Mercadão

Danilo Guerra Viana

Mercadão: concurso tem
fotografia ganhadora

A fotografia ganhadora do
Concurso de Fotografia Instagra-
mável Voe de Balão com o Merca-
dão foi divulgada sábado (02), no
Instagram do Mercado Municipal
de Piracicaba. O autor da foto é o
piracicabano Danilo Guerra Via-
na, 30. O concurso foi uma inicia-
tiva da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), CCS (Centro de Comunicação
Social) e da Ascap (Associação do
Comércio Varejista do Mercadão),
como parte das comemorações de
135 anos do Mercado Municipal
de Piracicaba, ocorrido em julho.
Foram avaliadas pelo júri do Con-
curso 84 fotografias, sendo esco-
lhidas dez para votação pública. O

número total de votos públicos no
concurso foi de 3.475. Danilo con-
seguiu 980 votos, o que represen-
ta 28,2% do total. O prêmio é um
passeio de balão pelo município
com a Voe Adventure. A data do
passeio será combinada entre a
empresa e o ganhador. “Gosto
bastante de estudar fotografia por
hobby, mas faço foto somente com
meu celular”, conta Danilo, que
é líder técnico de tecnologia.
“Sempre frequento o Mercadão,
pra fazer feira, comer e comprar
utensílios de cozinha”, disse. As
dez fotos finalistas podem ser
vistas em: https://www.flickr.
com/photos/198707068@N03/
albums/72177720310617255.
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Nos braços do SUS
O FO FO FO FO Faustão éaustão éaustão éaustão éaustão é
benquisto,benquisto,benquisto,benquisto,benquisto,
mas o pobre semas o pobre semas o pobre semas o pobre semas o pobre se
pergunta na NETpergunta na NETpergunta na NETpergunta na NETpergunta na NET,,,,,
e o meu caso?e o meu caso?e o meu caso?e o meu caso?e o meu caso?

Camilo Irineu
Quartarollo

Quando minha
enteada vol-
tou do inter-

câmbio na Romênia
estávamos ansiosos
em revê-la com aque-
le coraçãozinho in-
vencível, ciganinha
moura de rostinho redondo,
num sorriso de acender o dia.
A vimos no portão, de baga-
gens nas mãos, contorcendo-
se daqui e dali, carregando os
apetrechos e, meu Deus, gesso
na perna e uma muleta sob o
braço, a mantendo em pé!

Depois de algumas sema-
nas a muleta da Romênia fi-
cou lá em casa, emprestei
para várias pessoas. Nem re-
parara, mas a tal muleta era
leve, talvez de alumínio, com
acerto para altura do aciden-
tado. Quem diria, a Romênia!

O ex-ministro Paulo Guedes
planejava privatizar o SUS, aliás,

o que ele não quis priva-
tizar?! O tal ministro
queria compensar a per-
da de atendimento por
um Voucher. Imaginem.
O pobre quando for atro-
pelado pega o celular, se
puder falar liga para
uma ambulância e, no
hospital, paga com o
voucher da carteira.

O SUS ressuscitou na pan-
demia e mostrou seu valor ao
mundo. Autoridades mundiais
atestaram e, como santo de casa
não faz milagre, precisamos que
estrangeiros valorizassem o SUS
que eles não têm. O pior sistema
de saúde do mundo é o ameri-
cano, tudo regiamente pago,
sem retorno satisfatório. Ame-
ricanos ricos e famosos vem à
Cuba, odeiam o partido comu-
nista mas louvam o sistema de
saúde universal deste país - um
dos cartões de visita da Ilha.
Os brasileiros que passeiam por
Miami de repente lembram-se
saudosos da terrinha, pois aqui

têm cuidados gratuitos no Sis-
tema Único de Saúde - o SUS.

Recentemente, o transplante
do Faustão reacendeu a importân-
cia do SUS na captação de órgãos.
O apresentador ficou internado no
Albert Einstein até surgir um cora-
ção compatível para ele. Apesar de
os meios de comunicação defende-
rem ferrenhamente a lisura da po-
sição do transplantado na lista, a
net expôs a chaga social dos princi-
pais doadores, os quais morrem
mais, e com mais dificuldades para
se adequarem ao transplante e aces-
so à saúde. Além das más condi-
ções econômicas, habitam longe de
centros de transplantes, são depen-
dentes do transporte público e as-
sim muitos perdem a vez ou a vida
por falta de assistência social, ori-
entações adequadas nos postos

ou hospitais e, inclusive, assis-
tência jurídica para munir os di-
reitos do desassistido, se o caso.

Não há que se culpar o apre-
sentador por ser rico, mas ca-
sos concretos nas famílias de
classe média baixa e pobres evi-
denciam o contraste que não se
esconde com retórica. A corri-
da em defesa do apresentador
na imprensa mostra que há uma
fratura exposta. O rico tem mais
condições de receber um cora-
ção, porque tem assessoria pes-
soal para agilizar os cuidados,
transporte próprio, condições de
internação especializada e mé-
dicos a que preço for e, se famo-
so, a "sensibilização" mediática,
que virou pauta exaustiva.

O Faustão é benquisto,
mas o  pobre  se  pergunta
na NET, e  o meu caso?

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

José Renato Nalini

O fotógrafo irlan-
 dês Richard
Mosse estava

cansado de fotografar
e filmar destruições,
primeiro na guerra do
Iraque, depois no Con-
go. Resolveu conceder-
se um hiato de harmo-
nia e pensou em fotografar orquí-
deas na Amazônia. Afinal, a "Hi-
leia Verde" seria um paraíso, re-
pleto de milhares de espécies des-
sa for tropical tão cobiçada.

Veio para a última grande
floresta tropical do planeta e nela
permaneceu de 2018 a 2021. O
resultado foi uma instalação ci-
nematográfica chamada "Broken
Spectre". Espectro quebrado, se-
ria uma tradução singela de sua
obra. É um filme épico, de qua-
tro projeções conjuntas que to-
talizam vinte e um metros de di-
âmetro. É o testemunho visual
da calamitosa destruição da flo-
resta amazônica. A queima deli-
berada e criminosa, a derruba-
da de árvores, a agricultura em
escala industrial, a extração mi-
neral e o deslocamento de povos
indígenas que os cientistas acre-
ditam estar se aproximando ra-
pidamente de um ponto de infle-
xão do qual não haverá retorno.

Richard Mosse condoeu-se
da sorte desse patrimônio que os
brasileiros sequer conhecem, mas
que deixam exterminar antes
mesmo de saber o que ele signifi-
ca. "Uma área de setenta e cinco
por cento de toda a Amazônia está
tão degradada por processos de
desmatamento, que estamos mui-
to perto do ponto em que ocorre

O filme éO filme éO filme éO filme éO filme é
visceral evisceral evisceral evisceral evisceral e
abstrato, beloabstrato, beloabstrato, beloabstrato, beloabstrato, belo
e horripilantee horripilantee horripilantee horripilantee horripilante

um perecimento auto-
mático e a floresta não
pode gerar sua própria
chuva. Quando isso
ocorre, ela logo se trans-
forma em savana" e, em
seguida, em deserto.

O filme é visceral e
abstrato, belo e horri-
pilante. Mostra como
os indígenas, os verda-

deiros donos da terra, estão sen-
do dizimados por uma série de
delitos praticados por humanos
sem alma: enfermidades provo-
cadas pelos garimpeiros na ili-
citude, expulsão de suas terras,
envenenamento de seus rios.

É tamanho o grau e intensi-
dade da tragédia, que não se com-
preende a leniência do governo
brasileiro e dos demais governos,
pois a Amazônia inexistente, afe-
tará a vida de todos os habitan-
tes da Terra. A passividade da so-
ciedade humana, não só a brasi-
leira, mas aquela constituída por
seres sensíveis, que ainda não per-
deram de todo a consciência do
que significa a natureza. Haverá
quem não se comova com a tra-
gédia amazônica? Ou existe al-
gum humano que prefira olhar
carvão em vez de orquídea?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Orquídeas ou carvão?

Diego Wen

Num mundo
cada vez mais
interconecta-

do e globalizado, as re-
lações internacionais
desempenham papel
fundamental na manu-
tenção da paz, da justi-
ça e da estabilidade
mundial. No entanto, recentemen-
te, fomos testemunhas de condu-
tas que colocam em risco esses va-
lores essenciais. Refiro-me à acei-
tação por parte do Parlamento
Centro-Americano (Parlacen) da
China como observadora perma-
nente, em detrimento de Taiwan.

Essa decisão, por mais que seja
um direito soberano do Parlacen,
não pode ser ignorada em sua rele-
vância geopolítica e nas implicações
que carrega no que reside aos princí-
pios democráticos e dos direitos hu-
manos que defendemos. A inclusão
da China como observadora perma-
nente num órgão internacional, ao
passo em que se exclui Taiwan, me-
rece reflexão urgente e crítica.

Taiwan, nação democrática e
progressista, tem buscado, ativa-
mente, contribuir para a comuni-
dade internacional, com base nos
valores de liberdade, de justiça e de
respeito pelos direitos individuais.
Conceder à China o status de obser-
vadora permanente em detrimento
de Taiwan, não apenas nega a con-
tribuição legítima da nação insular,
como, também, levanta questões
sobre o compromisso da comuni-
dade internacional com compro-
missos que julgo fundamentais.

A questão, aqui, não é ape-
nas sobre representação políti-
ca. É, sobretudo, quanto à defe-
sa dos direitos das nações sobe-
ranas e à manutenção de um
ambiente internacional baseado
em normas democráticas.

A ditadura chinesa, infelizmen-
te, tem um histórico de desrespeito
aos direitos humanos, à liberdade
de expressão e à autonomia das na-
ções. Logo, aceitar a China como
observadora permanente, sem con-
siderar suas práticas autoritárias, é
um passo na direção errada.

O Parlacen, como qualquer
órgão internacional, tem a respon-
sabilidade de promover os valores
universais de respeito pelos direi-
tos humanos, pela justiça e pela de-

mocracia. Concordar
que a China se torne ob-
servadora permanente
em detrimento de Taiwan
coloca em dúvida a ca-
pacidade do órgão na
manutenção da integri-
dade destes princípios.

Desta forma, pre-
cisamos refletir sobre
como esta providência

impacta a credibilidade do Par-
lacen como um fórum que deve
representar e proteger os inte-
resses de todas as nações.

A ação tomada pelo Parlacen
também deve nos fazer questionar
os compromissos e os valores pe-
los quais os países estão dispostos
a se levantar e a lutar. A democra-
cia, afinal, não é apenas uma for-
ma de governo. É um conjunto de
valores e de direitos fundamen-
tais que devem ser protegidos e
promovidos. E, convenhamos: ex-
cluir Taiwan em favor da China
não está alinhado a estes valores.

Enquanto representante de
Taiwan no Brasil, sinto a responsa-
bilidade de destacar a importância
de considerar as implicações mais
amplas de nossas decisões interna-
cionais. Mas ainda está em tempo
de o Parlacen corrigir essa situação
e reafirmar seu compromisso.

É fundamental que continue-
mos a defender os princípios demo-
cráticos e de direitos humanos que
são a base de nossa sociedade in-
ternacional. A exclusão de Taiwan
em favor da China não deve ser
aceita como uma norma, mas, sim,
como uma lição sobre a importân-
cia de permanecermos vigilantes na
defesa do que acreditamos.

Em última análise, o que está
em jogo não é apenas a representa-
ção de Taiwan, mas a defesa dos
princípios que sustentam nossas
sociedades e o nosso mundo.

———
Diego Wen é representan-
te de Taiwan no Brasil

Afronta à democracia global

O que está emO que está emO que está emO que está emO que está em
jogo não é apenasjogo não é apenasjogo não é apenasjogo não é apenasjogo não é apenas
a representaçãoa representaçãoa representaçãoa representaçãoa representação
de Tde Tde Tde Tde Taiwaiwaiwaiwaiwan, masan, masan, masan, masan, mas
a defesa dosa defesa dosa defesa dosa defesa dosa defesa dos
princípios queprincípios queprincípios queprincípios queprincípios que
sustentam nossassustentam nossassustentam nossassustentam nossassustentam nossas
sociedadessociedadessociedadessociedadessociedades

Ari Junior

Ocentenário de
nascimento de
Millôr Fernan-

des foi celebrado em 16
de agosto de 2023.
Mas, quem foi esse no-
tável brasileiro da área
da cultura nacional?
Millôr Fernandes foi
um renomado escritor, humo-
rista, desenhista e jornalista bra-
sileiro, conhecido por seu humor
ácido e inteligente, bem como
por sua contribuição para a cul-
tura brasileira ao longo das dé-
cadas em que viveu e produziu.

Millôr Fernandes nasceu em
16 de agosto de 1923 e faleceu em
27 de março de 2012, aos 88 anos.
Durante sua vida, ele deixou um
legado significativo em várias
áreas, incluindo a literatura, a
crônica, o teatro e o jornalismo.

Suas obras incluem, como ci-
tamos, peças de teatro, poemas,
crônicas, desenhos e traduções de
autores consagrados, como
Shakespeare. Ele também foi um
colaborador frequente de diver-
sos jornais e revistas, como o "O
Pasquim," onde suas crônicas e
desenhos eram muito populares.

Como nos faltaria espaço para

Ensina-nos aEnsina-nos aEnsina-nos aEnsina-nos aEnsina-nos a
libertar-noslibertar-noslibertar-noslibertar-noslibertar-nos
das amarrasdas amarrasdas amarrasdas amarrasdas amarras
de qualquerde qualquerde qualquerde qualquerde qualquer
ideologia, e aideologia, e aideologia, e aideologia, e aideologia, e a
prezar a liberdadeprezar a liberdadeprezar a liberdadeprezar a liberdadeprezar a liberdade
de pensamentode pensamentode pensamentode pensamentode pensamento

destacar as inúmeras
facetas da obra de Mil-
lôr Fernandes, vamos
focar onde foi mais lon-
gevo e frutífero, no jor-
nalismo, e aqui cabem
algumas notáveis refe-
rências a esse grande
pensador de sua época,
afinal de contas, ele foi
um dos jornalistas, cro-

nistas e humoristas mais influen-
tes do Brasil, e sua contribuição
para o campo do saber em geral foi
notável pelos seguintes aspectos:

Primeiro, podemos destacar
seu humor e ironia, pois Millôr
Fernandes era conhecido por seu
estilo de escrita humorística, que
combinava sarcasmo, ironia e ob-
servações perspicazes. Ele usava o
humor como uma ferramenta para
criticar a sociedade, a política e as
questões culturais, fazendo com
que suas crônicas e colunas fos-
sem populares e provocativas.

Depois, é importante frisar
seu lado de crítico social, já que
Millôr não apenas fazia as pes-
soas rirem, mas também as fazia
refletir. Suas crônicas frequen-
temente abordavam questões so-
ciais e políticas importantes, e ele
usava seu humor para destacar
problemas e injustiças na socie-

O centenário da acidez cultural

dade brasileira. Neste aspecto,
podemos destacar o quão versá-
til foi Millôr Fernandes em sua
carreira jornalística, escrevendo
sobre uma ampla variedade de
tópicos, desde política até cultu-
ra popular. Essa característica o
tornou um escritor respeitado e
amplamente lido em várias esfe-
ras da sociedade brasileira.

Além de suas habilidades
como escritor, Millôr era um ta-
lentoso desenhista. Ele contribuiu
com desenhos e caricaturas para
várias publicações, incluindo o "O
Pasquim," um veículo de impren-
sa alternativo e satírico que de-
sempenhou um papel importante
na resistência política durante os
anos de ditadura militar no Brasil
e do qual Millôr foi um dos funda-
dores e colaboradores mais proe-
minentes. Nesse veículo, seu tra-
balho visual acrescentava outra
dimensão ao seu humor e crítica,

mesmo em anos onde isso poderia
custar-lhe uma série de problemas
com a Justiça. Suas contribuições
ousadas e corajosas a este jornal
ajudaram a criar um espaço para
a liberdade de expressão e crítica.

Ainda podemos destacar o
quanto Millôr Fernandes tam-
bém foi um tradutor prolífico,
trazendo para o público brasilei-
ro obras de autores estrangeiros,
como Tchekhov, Pirandello e Só-
focles. Sua habilidade como tra-
dutor contribuiu para a dissemi-
nação de grandes obras literári-
as em língua portuguesa.

A comemoração dos cem
anos de seu nascimento também
é uma oportunidade para relem-
brar e celebrar sua influência du-
radoura na cultura brasileira,
bem como para revisitar suas
obras e seu estilo humorístico
único. Ensina-nos a libertar-nos
das amarras de qualquer ideolo-
gia, e a prezar a liberdade de pen-
samento. Dessa forma, concluí-
mos que pensar sem restrições nos
conduzirá à madureza de percep-
ção, para que a acidez criativa tam-
bém nos contagie a sempre cres-
cer cada vez mais. Viva Millôr!

———
Ari Junior, compra-
dor e escritor

Gregório José

Desde os tempos
 antigos, as pes-
soas demons-

traram um interesse
inato por objetos de va-
lor, raridade ou signi-
ficado pessoal. Tais
práticas de colecionis-
mo transcendem cul-
turas, tempos e contex-
tos e criam colecionadores - indi-
víduos que dedicam tempo, esfor-
ço e recursos à aquisição e preser-
vação de determinados objetos.

Mas por que exatamente acu-
muladores e o que impulsiona esse
comportamento? Coletar artefatos
geralmente é encontrar uma co-
nexão com o passado e a história.
Artefatos antigos, como moedas,
artefatos arqueológicos ou artefa-
tos antigos, podem ser janelas para
a compreensão de como as pesso-
as viviam, trabalhavam e se expres-
savam em épocas anteriores.

Ao possuir esses itens, os co-

lecionadores podem se
sentir como guardiões
da memória e da cul-
tura. Muitas vezes os
itens escolhidos pelos
colecionadores têm um
profundo valor emocio-
nal. Pode ser um brin-
quedo de criança, uma
antiga carta de amor
ou qualquer objeto que
evoque nostalgia.

Esses objetos podem ser
âncoras de memórias e emoções
passadas, permitindo aos cole-
cionadores reviver momentos
especiais de suas vidas. A bus-
ca por itens raros e exclusivos
é outro fator que impulsiona os
colecionadores. A ideia de pos-
suir algo que poucas pessoas
possuem gera um sentimento de
gratidão e singularidade. Edi-
ções limitadas, livros de primei-
ra edição, selos raros e itens de
edição limitada são exemplos de
itens que atraem colecionado-
res em busca de raridades.

Ao possuirAo possuirAo possuirAo possuirAo possuir
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Por que existem colecionadores?

Alguns colecionadores con-
sideram essa prática um inves-
timento. Os objetos de valor po-
dem valorizar com o tempo, es-
pecialmente se estiverem em alta
demanda e em falta. Esta ver-
tente pode apelar aos coleciona-
dores que encaram a atividade
como uma forma de preservar e
valorizar o seu patrimônio.

Os objetos escolhidos pelos co-
lecionadores muitas vezes refletem
suas paixões, interesses e identi-
dade. Seja você um colecionador
de memorabilia de filmes, carros
antigos, selos, obras de arte ou
qualquer outro assunto, esta op-
ção pode ser uma forma de expres-

são pessoal e uma maneira de se
conectar com uma comunidade
de pessoas com ideias semelhan-
tes. Caçar itens colecionáveis
pode ser muito recompensador.

Viajar em busca de itens ra-
ros, negociar com outros coleci-
onadores e encontrar joias es-
condidas pode criar uma sensa-
ção de conquista e aventura.

Os colecionadores são moti-
vados por uma série de razões
que muitas vezes estão interliga-
das e evoluem com o tempo. Quer
se trate de uma ligação ao pas-
sado, de um apego emocional, da
procura da raridade, do reco-
nhecimento, da expressão da
identidade ou da satisfação pes-
soal, o colecionar oferece uma
forma única de enriquecer a vida
através do mundo dos objetos.
Essa variedade de motivos é o que
torna a comunidade de colecio-
nadores tão rica e interessante.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Brasil, um país independente
Douglas S. Nogueira

Brasil, um país
independente,
território dife-

r e n c i a d o  d o s  d e -
mais existentes nes-
se enorme planeta.

Sua independên-
cia constitui-se das
lindas e maravilhosas
imagens, que repassa
através de sua fama, ao mundo.
Somos todos nós brasileiros, fi-
lhos dessa nação, que rege ao som
da grandeza e superioridade de
sua terra. Vivemos em paz, sem
o estrondo de bombas, a explo-

são de pólvoras, o es-
correr de sangue, so-
mos felizes e inteira-
mente livres, libertos
de qualquer espécie
com o rótulo medo.

Sua natureza cau-
sa inveja, desejo as
demais nações de aqui
pisarem, e essas então
tornam-se subordina-
das de tais riquezas

naturais. Nosso país tem a li-
berdade de esbanjar águas, as
quais banham seus rios, sus-
tentando a sede terrestre. Mi-
nas, formosos vales, petróleo,
aqui é sinônimo de abundân-

cia. Nossa dependência das de-
mais nações, é quase inexistente.

O independente Brasil trans-
forma ainda seu povo, numa força
sem igual, pois aqui nesse ilumina-
do território, circula uma varieda-
de inúmera de raças. Por isso tem
poder, possui inteligências diferen-
ciadas na sua própria área, já que
os braços brasileiros foram aber-
tos com humildade e sabedoria.

A alegria brasileira em forma
de samba viaja pelo mundo, atra-
vés do constante sorriso de seu
povo. Esse país, portanto, foi cria-
do para ser o espelho, o filho rico e
insubstituível da Terra, pois a for-
ça que se encontra, através de
suas inúmeras magias, é inesgo-
tável, tornando assim o invejável
Brasil, realmente independente.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com
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INCONCLUSIVOS
Como sempre, CPIs dificil-

mente garantem resultados po-
sitivos. A CPMI de 8 de janeiro
e a CPI do MST correm o risco
de chegarem ao fim sem resul-
tados satisfatórios ou concre-
tos. E, a culpa é única e exclusi-
va dos próprios parlamentares,
que enxergam na oportunida-
de, chances para agitar, con-
fundir, agredir, difamar e con-
quistar dividendos políticos/
partidários. Outro detalhe são
agentes sem ética, experiência
e capacidade, que se envolvem
em missões investigativas. Gas-

ta-se dinheiro e tempo unica-
mente para satisfazer egos e vai-
dades. O número de parlamen-
tares que depreciam o Poder
Legislativo é grande demais.

PONTO FINAL
A ideia do evento de 7 de

setembro no estádio "Barão de
Serra Negra" não é ruim, embo-
ra o lugar seja apropriado para
futebol. É necessário se preocu-
par com a preservação do gra-
mado. O piso que já não é bom,
caso não protegido, provocaria
mais problemas e dificuldades
em época de campeonatos.

hospitalidade e a raiz
caipira de sua gente.
Durante a comemora-
ção dos 256 anos da
fundação do município,
ela expressou seu amor
por Piracicaba e seu or-
gulho por suas raízes.

Além disso, antes
do congresso, a Profes-
sora Bebel fez uma de-

claração apaixonada por Piracica-
ba, destacando sua ligação pessoal
e histórica com a cidade, reforçan-
do seu compromisso com o desen-
volvimento do turismo local.

O Congresso reuniu mais de
2000 professores de todas as re-
giões do Estado de São Paulo, des-
tacando-se por sua abordagem de-
mocrática e participativa. Ao lon-
go de três dias de intensos deba-
tes e tomadas de decisões, um dos
momentos marcantes foi a elabo-
ração da Carta do Congresso, na
qual é expresso um veemente ape-
lo ao Ministério da Educação
(MEC). O pedido central da carta
é a criação de uma universidade
autônoma e pública no campus da
Universidade Metodista de Pira-
cicaba (UNIMEP), destinada a
atender às necessidades educaci-
onais de nossos jovens, promoven-
do a formação cidadã e acadêmi-
ca para as futuras gerações.

Este evento se tornou um no-
tável exemplo para a classe políti-
ca de nossa cidade, demonstran-
do que, com amor e dedicação, e
especialmente ao respeitar a clas-
se trabalhadora e os servidores pú-
blicos, nossa cidade pode, a cada
dia, se tornar um lugar melhor.

Em nome de todos os cida-
dãos, expressamos nosso pro-
fundo agradecimento aos pro-
fessores por seu papel vital na
educação de nossos filhos. E es-
tendemos nossos parabéns e
gratidão à Bebel por sua dedi-
cação incansável e perseveran-
ça em agigantar Piracicaba e
promover sua prosperidade.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Arealização de
grandes con-
 gressos e confe-

rências no Brasil e no ex-
terior é um desafio com-
plexo, que envolve aco-
modar mais de 2000
participantes em ho-
téis, garantir alimentação de qua-
lidade, organizar o transporte e
lidar com planilhas que nem sem-
pre refletem a realidade. No en-
tanto, Piracicaba enfrentou esse
desafio no movimento sindical
pela primeira vez e com sucesso.

Nos primeiros três dias de se-
tembro, a cidade foi palco de um
congresso de proporções gigantes-
cas, que não apenas impulsionou
a economia local, beneficiando em-
presários dos setores hoteleiro, co-
mercial e gastronômico, mas tam-
bém trouxe um ambiente de inte-
lectualidade e democracia às suas
ruas. Este evento foi o 27° Con-
gresso da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo), que teve
como objetivo discutir as diretri-
zes da educação paulista e a polí-
tica educacional em São Paulo.

O sucesso do evento deve
muito à coordenação do presi-
dente Fábio de Morais e da se-
gunda presidenta, a deputada
Professora Bebel (PT), que desem-
penhou um papel crucial na or-
ganização e na promoção de Pi-
racicaba como um Município de
Interesse Turístico (MIT) por
meio da Lei 39/2021 (de auto-
ria da Deputada Bebel e assi-
nada conjuntamente pelos de-
mais deputados piracicabanos).

Esta nova classificação permi-
tirá que a cidade acesse verbas e
financiamentos, ganhando desta-
que nos circuitos estadual e nacio-
nal de turismo mostrando às bele-
za da Região Metropolitana de Pi-
racicaba e suas riquezas naturais
como o Rio Piracicaba e a gastro-
nomia da Rua do Porto; o comple-
xo Serra do Itaqueri que abraça
toda Região como São Pedro,
Águas de São Pedro, Itirapina, Tor-
rinha, Charqueada entre outros
municípios; o mini pantanal no
bairro rural do Tanquã que ain-
da não abriu suas belezas a in-
dústria do turismo, entre tantas
maravilhas que temos a oferecer.

O comprometimento da de-
putada Bebel com sua cidade na-
tal e com nossa Região é evidente
em suas palavras e ações. Ela en-
xerga Piracicaba como um cená-
rio de beleza natural e destaca a
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Deputada Bebel,
fortalecendo Piracicaba

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 6 de setembro de 2023 A3

SSSSSINDICINDICINDICINDICINDICAAAAATTTTTOSOSOSOSOS

“Novo Estatuto da Guarda
 precisa de adequações”
O Plano proposto pela administração está cheia de inovação, não contempla
de forma exequível a ascensão e promoção dos Guardas, dizem as entidades

A elaboração do novo Estatu-
to da Guarda Municipal de Piraci-
caba é uma reivindicação antiga da
categoria, que pede respaldo do
SindGuarda e do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba e Região. Embora a admi-
nistração municipal já tenha envi-
ado à Câmara de Vereadores o Pro-
jeto de Lei (PL) para ser votado, os
servidores da corporação estão des-
contentes e buscaram os sindica-
tos, pois o PL ainda não atende
as necessidades dos guardas e
traz retrocesso em sua redação,
caso aprovado pelos vereadores.

Na noite de segunda (4), o
Sindicato dos Municipais sediou
reunião dos guardas e do Grupo
de Trabalho (GT) que desenvol-
veu o projeto, e puderam compa-
rar com o projeto que foi feito pela
empresa contratada pela prefei-
tura e enviada à Casa de Leis.

Segundo o presidente do
SindGuarda, Gisson Amorim Cos-
ta, foi feita análise do novo esta-
tuto e encontrado inconsistência
em relação ao que foi proposto pelo
GT. “O prefeito participou de al-
gumas reuniões do GT. Foram apre-
sentadas as demandas relativas ao
GT do pré-projeto enviado a ele.  A
FIPE (Fundação Instituto de Pes-
quisas Econômicas), desconside-
rou 70 ou 80% do que foi propos-
to pelo GT e apresentou uma nova
proposta que é prejudicial aos ser-
vidores e a corporação”, declarou.

De acordo com Amorim, esta
nova proposta contempla o tem-
po de serviço, criação de uma

nova classe: a 3ª classe com um
salário baixo, uma das menores
referências salariais da prefeitu-
ra. “O que pesa é que esta refor-
ma foi feita e não foi dada a opor-
tunidade para a gente conversar
com a administração. Foi uma
surpresa, afirmou Amorim. Para
nós o prefeito propõe um salário
ínfimo e a criação de mais uma clas-
se dentro da guarda”, lamentou.

O Plano proposto pela admi-
nistração está cheia de inovação,
não contempla de forma exequível
a ascensão e promoção dos Guar-
das. Para alçar carreira o guarda
terá que suportar oito anos de sa-
lários ínfimos e, somente após pas-
sar por três anos de estágio proba-
tório e mais cinco de carreira, se
houver vagas, o guarda terá chan-
ces da primeira ascensão e, para
chegar ao ápice carreira (Inspetor
Chefe) terá que suportar 28 anos
de trabalho ininterrupto, sem pu-
nições e desde que o município
disponha de orçamento. “Para a
corporação está bem fora da rea-
lidade do que o serviço público
oferece hoje, a guarda está sendo
prejudicada, não houve nada de
novo nesta questão de concurso
interno, o que há é uma perspec-
tiva de fazer futuramente, mas
isto é incondizente, aumentou o
tempo de interstícios entre as clas-
ses, antes era de um ano, agora ele
passou para cinco anos”, relatou.

Para o diretor e advogado do
Sindicato José Osmir Bertazzoni,
a técnica redacional da peça de-
nominada Estatuto está confusa

e com imperfeições que vão desde
a redação inexequível até erros
crassos na aplicação da Lei 13022/
2014 que dispõe sobre o mínimo
de obrigações que a Guarda Mu-
nicipal deve cumprir. O estatuto
vem a camuflar que a Guarda Ci-
vil Metropolita de Piracicaba é
uma instituição armada, com isso
impossibilitará a compra de novos
armamentos junto ao Ministério
da Justiça e Segurança Pública
DTI - Diretoria de Tecnologia da
Informação e Inovação SINARM
- Sistema Nacional de Armas.

Para Bertazzoni os recursos
financeiros disponibilizados para
a FIPE eram o suficiente para um
projeto compatível com a legisla-
ção federal e, infelizmente, isso
não ocorre neste documento que
somente cria amarras para que

a Guarda Municipal fique sub-
missa ao Prefeito Municipal.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal Wagner Oliveira se pronun-
ciou afirmando que antes de colo-
car o Estatuto em votação, os par-
lamentares irão discutir com o Sin-
dicato e com GT para adequar o
projeto. “Vamos levar as deman-
das para o prefeito alterar ou fa-
zer emenda para solucionar os
problemas da guarda. Antes dis-
so não colocaremos para votação”.

Nesta manhã (05) um do-
cumento foi protocolado na Câ-
mara Municipal, solicitado pelo
Sindicato dos Municipais, Sind-
Guarda e pelo GT requerendo
uma reunião de caráter de ur-
gência para discutir o PL que
trata da alteração do Estatuto da
Guarda Municipal de Piracicaba.

Divulgação

Na noite de segunda (4), o Sindicato dos Municipais sediou reunião
dos guardas e do Grupo de Trabalho (GT) que desenvolveu o projeto

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou ontem, 5, as obras
para contenção de erosão na mar-
gem direita do ribeirão do Enxo-
fre, no trecho da avenida Abel
Francisco Pereira, 120, no Jara-
guá. A equipe executa limpeza
com máquina na margem, reti-
rando a vegetação, para proceder
com a construção de muro de
gabião, que terá extensão de 50
metros e altura de 4,50 metros.

A obra, que tem investimen-
to de R$ 705 mil, é mais uma ação
para conter erosões e melhorar a
passagem do ribeirão, que, em
épocas de chuva, chega a trans-
bordar em alguns pontos. Por
isso a necessidade da constru-
ção de muro de gabião, que é uma
espécie de muro de pedra ensa-
cada em malha metálica que se-
gura a encosta do curso d’água.

CONTENÇÃO – Além des-
ta obra, a Semozel está com duas
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Prefeitura inicia obra de contenção de erosão no ribeirão do Enxofre

Equipe faz limpeza da margem para construção de muro de gabião

Divulgação

licitações abertas para outras
obras de contenção de erosão no
ribeirão do Enxofre. O edital 43/
23 prevê o serviço na margem di-
reita do ribeirão, na rua Pedro
Habechian, Jardim Itapuã. Ou-
tro edital é o 44/23, que visa ou-
tra contenção na margem es-
querda do ribeirão do Enxofre,
na avenida Pio Sbrissa, Jardim
Planalto. As licitações podem ser
acessadas na área Editais, botão
Licitações, no portal da Prefeitu-
ra (https://piracicaba.sp.gov.br).

INTERVENÇÕES – No
ano passado, foi executada
obra de recuperação da mar-
gem esquerda do ribeirão do
Enxofre, na avenida Demóste-
nes Santos Correa, com cons-
trução de muro de gabião na al-
tura do número 118 da via, no
bairro Jardim Conceição. Em 2021,
a Prefeitura implantou muro de
gabião em trecho de cerca de
50 metros entre as avenidas

Abel Francisco Pereira e Pio
Sbrissa, no Chácara Nazareth II.

MAPEAMENTO – Em janei-
ro deste ano, Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial) e Guarda Civil realiza-
ram um sobrevoo de drone para

mapear a região que circunda o ri-
beirão do Enxofre, no bairro Jar-
dim Itapuã. O levantamento foi fei-
to após chuvas intensas que ocor-
reram no início de 2023, como for-
ma de compreender em quais
pontos o ribeirão transborda.
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Audiência pública sobre violência
contra a mulher é remarcada

A data da audiência pública
do Parlamento Metropolitano de
Piracicaba, na qual serão discu-
tidas ações para o enfrentamen-
to da violência contra a mulher,
foi alterada para o dia 10 de ou-
tubro de 2023, às 9h30, no Sa-
lão Nobre da Câmara. A altera-
ção da data e horário do evento
foi aprovada por meio do reque-
rimento 758/2023, de autoria da
vereadora Rai de Almeida (PT).

 A vereadora destaca no texto
do requerimento, aprovado na reu-
nião ordinária desta segunda-fei-
ra (4), que 10 de outubro é o Dia
Nacional de Luta Contra a Violên-
cia à Mulher, data criada em 1980,
a partir de um movimento nacio-
nal realizado em São Paulo.

“A cidade de Piracicaba pos-
sui uma população aproximada de
423 mil habitantes, que se soma-
da às populações das cidades da
Região Metropolitana chega a
aproximadamente 1,5 milhão de
habitantes, e que o número de vi-
olência doméstica e de feminicídi-

os é crescente nesta região, sendo
que só em Piracicaba no ano de
2023 já foram registrados 6 femi-
nicídios”, relatou Rai de Almeida.

Estão convidadas para parti-
ciparem da audiência pública au-
toridades da Segurança Pública
Estadual e Regional, Delegacias da
Mulher da Região Metropolitana,
o Prefeito de Piracicaba e os de ci-
dades da Região Metropolitana,
comandos das Polícias Militares,
Guardas Municipais e Patrulhas
Maria da Penha da Região Metro-
politana, o diretor do Departamen-
to de Polícia Judiciária de São Pau-
lo-Interior (Deinter-9) Kleber Alta-
le, Marcos Douglas Veloso Balbino
da Silva – juiz diretor do Fórum de
Piracicaba, Serviços Municipais que
atendam às mulheres, representan-
tes da Secretaria de Políticas para a
Mulher do Estado, Ministério Pú-
blico, Defensoria Pública, OAB-Mu-
lher, Procuradorias Especiais das
Mulheres das Câmaras Municipais
da Região e ALESP, Organizações,
Instituições e Movimentos Sociais.

O vereador Gilmar Rotta (PP)
esteve, na manhã desta ter-
ça-feira (5), no distrito de
Anhumas,  para fiscalizar o
término da obra de pavimen-
tação da rua Rosa Franceli-
na de Abreu. O engenheiro da
Secretar ia Municipal  de

Obras e Zeladoria (Semozel),
Eliseu Palauro Junior, acom-
panhou o parlamentar na vis-
toria. A aplicação de massa
asfáltica teve início em abril,
sendo o serviço a última eta-
pa das obras de melhorias
da infraestrutura do local.

DISTRITO DE ANHUMAS

Divulgação
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Projeto do estatuto da GCM começa a tramitar
De autoria do Executivo, PLC 8/2023 deu entrada no Legislativo durante a 48ª Reunião Ordinária, na noite desta segunda (4)

Divulgação

Após ter dado entrada na Câmara, o PLC 8/2023 deverá ser analisado pela CLJR, onde
receberá parecer quanto à legalidade e constitucionalidade da redação da proposta

Tema de duas audiências pú-
blicas realizadas no ano passado –
uma no mês de junho e outra em
outubro –, o projeto de lei comple-
mentar 8/2023, que institui o Es-
tatuto da Guarda Civil, deu entra-
da na Câmara durante a 48ª Reu-
nião Ordinária, na noite desta se-
gunda-feira (4). A matéria também
deve ser recebida nesta quarta-fei-
ra (6) na CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação).

“Sabemos que era um sonho
da Guarda Civil um novo estatu-
to e agora tenho o privilégio de
receber isso das mãos do prefei-
to. Sabemos que o trabalho até
aqui não foi fácil, mas ele aconte-
ceu e vai beneficiar a corpora-
ção”, afirmou o presidente da Câ-
mara, vereador Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão, que
esteve no Centro Cívico na tarde
de segunda-feira (4) para receber
o PLC de Luciano Almeida (PP).

A corporação, que completou

120 anos e atualmente conta com
380 guardas civis, esperava pela
atualização do estatuto desde 2006.

Na entrega do PLC, o chefe
do Executivo lembrou que foi for-
mado um grupo de trabalho, en-
volvendo o comandante da GCM,
Sidney Nunes, e demais inte-
grantes para revisar o estatuto
em vigor e propor adequações e
atualizações. A proposta teve
análise técnica da Fipe (Funda-
ção Instituto de Pesquisas Eco-
nômicas), contratada pela Prefei-
tura para implantação do Plano
de Cargos e Salários dos servido-
res públicos e de outros setores.

“Imagino este novo estatuto
para futuras vagas na corpora-
ção, porque agora haverá, de fato,
um plano de carreira para conti-
nuar na Guarda. O intuito é o
aprimoramento da legislação que
trata das funções institucionais
da GC, de forma a modernizar as
normas que regulamentam as di-

versas funções necessárias à se-
gurança da nossa cidade e o re-
conhecimento funcional dos ser-
vidores, que terão mais tranquili-
dade e orgulho em fazer parte da
corporação”, comentou o prefeito.

O comandante Sidney Nu-
nes comemorou o PLC. “Ter este
estatuto é um grande ganho. Es-
peramos por muito tempo para
isso, então hoje é um marco
para a história da Guarda Civil
em Piracicaba”, comentou.

TRAMITAÇÃO – Após ter
dado entrada na Câmara, o PLC
8/2023 deverá ser analisado pela
CLJR, onde receberá parecer quan-
to à legalidade e constitucionali-
dade da redação da proposta. O
prazo é de 15 dias, conforme de-
termina o parágrafo 1º do artigo
77 do Regimento Interno. Depois
deste período, o PLC deverá ser
analisado pelas comissões de mé-
rito antes de ficar apto para se-
guir para votação do Plenário.

O barbeiro e cabeleireiro Bru-
no Domingues Alves, o Brunão,
recebeu, segunda-feira (4), no Sa-
lão Nobre Helly de Campos Mel-
ges, voto de congratulações do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te), pelos excelentes trabalhos na
sua área. A homenagem está pre-
vista no requerimento 487/2023.

Segundo o parlamentar no
texto da propositura, Bruno co-
meçou a trabalhar na área de
beleza masculina em 2011,
quando tinha 18 anos. Seu sa-
lão está localizado na rua Bogo-
tá, 381, no bairro Jardim Espla-
nada. Antes de seguir na pro-
fissão, ele atuou como motoboy.

Na entrada da homenagem,
Bruno esteve acompanhado de
familiares e rapidamente, de for-
ma emocionada, agradeceu a
Gustavo Pompeu pelo voto de
congratulações. “Agradeço a to-
dos os presentes e por tudo o que
fizeram para que hoje estivesse
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Cabeleireiro Brunão recebe homenagem

Bruno Domingos Alves, o Brunão, foi homenageado por Gustavo Pompeo

Divulgação

aqui”, declarou ele, aos presen-
tes no Salão Nobre da Câmara.

O irmão de Bruno, Deivid Sa-
les de Oliveira, também se pro-
nunciou e relembrou o ínicio da
trajetória profissional. “Como
motoboy, se arriscava no dia a
dia. Depois, começou a cortar
cabelo no fundo de casa. As idei-

as foram se aflorando, até que
conseguiu seu espaço junto aos
clientes”, declarou, ao lembrar
que no entorno do bairro há uma
forte concorrência. “Tenho orgu-
lho, de verdade, desse garoto. Des-
de pequeno já sabia que iria sur-
preender a família”, completou.

Gustavo Pompeo definiu o

homenageado como uma “pessoa
abençoada pelo que é, mas, especi-
almente, por quem tem ao seu lado”.
“Percebo o quanto ele é querido e
amado. Toda a vez que vou ao seu
salão, vejo o seu amor pela profis-
são. Ele faz muitas ações quietinho
e tem ideias boas para a sua comu-
nidade”, completou o parlamentar.
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Ações de combate em três bairros recolheram 3,97t de inservíveis

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
recebe, até amanhã (7), as inscri-
ções no processo seletivo simplifi-
cado para contratação temporária
de professores para atuar no Itine-
rário Formativo de Ensino Técnico
do Ensino Médio da rede estadual.
As provas objetiva e discursiva
acontecem em 15 de outubro.

O processo seletivo, que in-
clui uma avaliação de títulos (di-
plomas de formação e experiên-
cia profissional), destina-se à for-
mação de cadastro, não havendo
um número de vagas determina-
do. Cerca de 1.200 escolas em to-
das as 91 Diretorias de Ensino da
rede estadual paulista terão tur-
mas de ensino técnico em 2024.

Os interessados em atuar no
Ensino Técnico devem atender a
um dos três seguintes requisitos:
- ter licenciatura ou equivalente
em cursos para formação peda-
gógica para graduados não licen-
ciados, de acordo com legislação
e normas vigentes à época da gra-
duação;/ - ser graduado no com-
ponente curricular, portador de
certificado de especialização lato
sensu, com no mínimo 120h de
conteúdos programáticos dedi-
cados à formação pedagógica; -
ser graduado no componente
curricular ou na área do curso.

Os selecionados vão ministrar
aulas presenciais aos estudantes
da educação profissional técnica
de Ensino Médio da rede pública
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Secretaria estadual recebe
inscrição a processo seletivo

estadual, conforme sua habilita-
ção de nível superior e os grupos
correspondentes de formação para
os quais a habilitação é aceita.

Na inscrição, o candidato
deve escolher uma Diretoria de
Ensino de sua preferência, entre
as 91 de todo o estado. O proces-
so seletivo será realizado consi-
derando-se seis eixos de prova:
Gestão e Negócios; Ambiente e
Saúde; Desenvolvimento Educa-
cional e Social; Turismo, Hospita-
lidade e Lazer; Informação e Co-
municação e Recursos Naturais.

Os professores serão contra-
tados para dar aulas em 10 cur-
sos técnicos diferentes: adminis-
tração, agronegócio, ciência de
dados, desenvolvimento de siste-
mas, apoio pedagógico na educa-
ção básica, enfermagem, farmácia,
hospedagem, logística e vendas.

A remuneração dos professo-
res selecionados será de R$ 5,3 mil
para jornada de 40 horas sema-
nais e de R$ 3,3 mil para jornada
de 25 horas semanais. Excepcional-
mente, professores poderão ser con-
tratados para carga horária me-
nor. Na inscrição, os candidatos
devem optar por uma das 77 cida-
des onde as provas serão aplica-
das e escolher uma das Diretorias
de Ensino em que deseja atuar. A
taxa de inscrição é de R$ 50,90.

O edital e a inscrição es-
tão disponíveis no endereço:
https://conhecimento.fgv.br/
concursos/seducsp23.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 3,97 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no sábado, 02/09, nos
bairros de Tupi, Jardim Bartira e
Parque Peória. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado, 9, o Ar-
rastão da Dengue estará no bair-
ro Verde e Higienópolis, das 8h às
14h. O ponto de encontro das equi-
pes é a Associação dos Funcioná-
rios Públicos. A orientação do
PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.

Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 1º/01 a 05/09 de 2023 fo-
ram registrados 2.904 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.425 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.317 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo telefone
(19) 3427-3351 e também pelo SIP 156.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são elimi-
nar focos de água parada; man-
ter os pratos de vasos de flores e
plantas com areia até a borda;
guardar garrafas com a boca vi-
rada para baixo; limpar sempre as
calhas dos canos; não jogar lixo
em terrenos baldios; colocar o lixo

sempre em sacos fechados; man-
ter baldes e caixa d’água devida-
mente tampados e piscinas com co-
locação de cloro; não deixar acu-
mular água em pneus; furar latas
de alumínio antes de serem descar-
tadas para não acumular água e
lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da
doença,  entrar em contato
imediatamente com a unida-
de de saúde mais próxima da
residência e jamais utilizar
medicação por conta própria.

CLIMA – Para Sebastião
Amaral Campos, o Tom, coorde-
nador do PMCA, este ano, segun-
do dados climatológicos, estamos
sob a influência do fenômeno na-
tural El Niño, que tem como ca-
racterísticas apresentar tempera-

turas altas e chuvas intercaladas.
“Essa condição é muito propícia
para o mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika e
chikungunya, se reproduzir, o
que acarreta num aumento ex-
pressivo de sua população. Con-
sequentemente, a probabilidade
de aumentar a contaminação de
mosquitos com o vírus da den-
gue, e a sua transmissão, é alta”.

Tom alertou que toda a popu-
lação deve ter olhos voltados com
mais intensidade para o controle e
eliminação dos criadouros do mos-
quito, principalmente dentro de
casa. “Pedimos aos piracicabanos
que se juntem a nós nessa tarefa
árdua, trabalhando em conjunto
com a Prefeitura. Vamos evitar
essas doenças, retirando e elimi-
nando criadouros”, completou.
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Vereadores pedem informações sobre
reforma na praça da Feira do Rolo

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A cida-
de é sua, e o vereador Pedro Kawai
(PSDB), querem saber as motiva-
ções do Executivo para a remode-
lação da praça Antonio de Pádua
Dutra, onde tradicionalmente
acontece a chamada “Feira do
Rolo”. Eles são autores do reque-
rimento 740/2023, que a Câma-
ra aprovou nesta segunda-feira
(4), na 48ª Reunião Ordinária.

A praça está localizada na ave-
nida Armando Salles de Oliveira, es-
quina com a rua XV de Novembro.
Segundo os vereadores, o espaço tem
sofrido uma série de alterações,
como a retirada de bancos e a su-
pressão de árvores. Eles dizem no
requerimento que se trata de uma
praça histórica do município, que
representa uma trajetória cultural.

Os parlamentares perguntam
se foi realizada vistoria técnica das
árvores retiradas e se elas estavam
comprometidas (solicitando os do-
cumentos comprobatórios). Que-
rem saber ainda se existe um pro-
jeto e por quais conselhos munici-
pais foi apreciado. Perguntam ain-
da se a Feira do Rolo continuará
ocorrendo no mesmo local ou se
será realizada em outro espaço.

Ao ocupar a tribuna da Câma-
ra para argumentar o requerimen-
to, Silvia Morales disse que recen-
temente a imprensa anunciou as
mudanças e que os questionamen-
tos chegaram ao seu gabinete so-
bre a “Feira do Rolo”. Ela reclamou
o fato de a prefeitura anunciar que
na área será construído um esta-
cionamento e justificou outras
proposituras de sua autoria.
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Requerimento questiona legalidade
de evento no Engenho Central

O evento “Isso é Churras-
co”, realizado no Parque do En-
genho Central, motivou questi-
onamentos por parte da verea-
dora Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo “A cidade é sua”. Ela
é autora do requerimento 741/
2023, aprovado na reunião ordi-
nária desta segunda-feira (4).

Na propositura, Silvia Mora-
les relata que, na edição de 2022
do evento, o CODEPAC (Conse-
lho de Defesa do Patrimônio His-
tórico de Piracicaba) notou da-
nos ao patrimônio, como depre-
dação e fogueira perigosa perto
de uma mata tombada. O conse-
lho exigiu reparos e responsabili-
zação da promotora do evento.

Além disso, relatou a vere-
adora, a edição não tinha auto-
rização prévia exigida pelo Con-

dephaat (Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Artístico,
Arqueológico e Turístico do Es-
tado de São Paulo). Diante da
divulgação de uma nova edição,
o CODEPAC decidiu pedir no-
vamente o cancelamento do
evento para evitar mais danos.

No requerimento, a verea-
dora questiona se foi solicita-
da a aprovação do projeto téc-
nico do evento, se houve envol-
vimento da Procuradoria Geral
do Município em relação a da-
nos passados, e se o Conselho de
Defesa do Patrimônio Histórico,
Arqueológico, Artístico e Turís-
tico / UPPH avaliou o projeto.

A vereadora ainda questio-
na a existência de uma Comissão
de Eventos e se há representan-
tes do CODEPAC nessa comissão.
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Prefeitura inicia duas obras
de infraestrutura no bairro

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semozel (Secretaria de
Obras e Zeladoria), iniciou duas
obras de infraestrutura no bairro
Novo Horizonte, nas ruas João Zi-
lio e Luis Bergamasco, que contem-
plam adequações no sistema de dre-
nagem e posterior pavimentação.

Na rua Luis Bergamasco já fo-
ram executadas a instalação de tu-
bulação do sistema de drenagem e
a construção de bocas de lobo, gui-
as e sarjetas. As próximas etapas
compreendem construção de calça-
da, pavimento em concreto na pa-
rada de ônibus e pavimentação em
toda a extensão da rua, que ainda
não é asfaltada. O valor de investi-

mento desta obra é de R$ 505.069,42,
sendo R$ 300 mil por meio de emen-
da parlamentar do deputado Cezi-
nha de Madureira, completados
por contrapartida da Prefeitura.

Já na rua João Zilio a equipe
está realizando limpeza de bocas de
lobo para dar início à instalação da
nova tubulação da galeria de águas
pluviais. Será feito ainda recapea-
mento e construção de calçadas e
rampas de acessibilidade. O valor
investido neste serviço é de R$
293.569,51 - deste total, R$ 238 mil
são oriundos de emenda parla-
mentar do deputado federal Da-
vid Soares e o restante também é
de contrapartida da Prefeitura.

Divulgação

Na rua Luis Bergamasco já foi executada adequação no sistema de
drenagem; próxima etapa será pavimentação em toda extensão da via
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Requerimento solicita informações
sobre isenção no sistema Zona Azul

O vereador Acácio Godoy
(PP) protocolou o requerimento
748/2023, aprovado na noite
desta segunda-feira (4), durante
a 48ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
para solicitar informações ao Exe-
cutivo sobre a isenção de paga-
mentos de estacionamento rota-
tivo “Zona Azul” para professo-
res das escolas que não possu-
em estacionamento no próprio
onde há a cobrança do sistema.

“A Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade, Trân-
sito e Transporte) está fazendo o
cadastramento destes profissio-
nais, para que eles tenham isen-
ção, então peço prioridade neste
cadastramento, porque as mul-

tas já estão acontecendo, e isso
tem preocupado alguns profissi-
onais e professores”, disse Acácio
Godoy, ao discutir o requerimen-
to durante a reunião ordinária.

No texto da propositura, o
vereador questiona o Executivo
se os professores que atuam em
escolas públicas que não possu-
em estacionamento próprio, e
precisam deixar seus carros na
rua, ainda tem a isenção de pa-
gamento da taxa de estaciona-
mento. “Se sim, houve suspensão
e por qual motivo”, questiona.

Ele quer saber se foram apli-
cadas multas aos veículos destes
processos e, nestes casos, como os
motoristas deverão proceder. “Ha-
verá ressarcimento”, pergunta.
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11º Encontro Nordestino
começa a partir de hoje, 6
Evento que tem apoio da Prefeitura terá atrações culturais e
gastronomia típica em área no entorno do Casarão do Turismo
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Piracicaba deve receber
R$ 700 mil/ano em recursos
do Estado a partir de 2024

Piracicaba deve receber ver-
ba de cerca de R$ 700 mil/ano
para investir em turismo a partir
de 2024. Isso porque o município
agora é MIT (Município de Inte-
resse Turístico). Atualmente, R$
700 mil é o valor que os municípi-
os que são MIT recebem, mas a
verba pode ser até maior. A lei que
classifica a cidade nesta categoria,
a de nº 17.740, foi sancionada pelo
governador do Estado, Tarcísio de
Freitas, e publicada ontem (5), no
Diário Oficial do Estado de São
Paulo. Os recursos estaduais são
para investimentos em obras e
melhorias de espaços turísticos,
além de formação e convênios. O
ranqueamento entre os municí-
pios que são Estâncias e os que
são MIT ocorre a cada três anos
(o último ocorreu em 2021).

De acordo com a diretora
municipal de Turismo, Alessan-
dra Freire, o processo para Pira-
cicaba ser classificada como MIT
começou desde o início da ges-
tão do prefeito Luciano Almei-
da, em 2021, com a organização
de toda a documentação refe-
rente aos requisitos necessários
para o título, realizada pela Se-
mdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), com apoio

do Comturpi (Conselho Munici-
pal de Turismo de Piracicaba).

Após essa fase, foi apresen-
tado o Projeto de Lei, que passou
pela Comissão de Constituição,
Justiça e Redação e pela Comis-
são de Atividades Econômicas,
que deram parecer favorável. E
no último dia 8/08 foi votado na
Alesp (Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo), durante a
25ª Sessão Extraordinária.

Entre os critérios exigidos, e
cumpridos por Piracicaba, para
ser MIT estão o potencial turís-
tico, ter um Conselho Municipal
de Turismo, oferecer serviço mé-
dico emergencial, infraestrutu-
ra básica, plano diretor de turis-
mo e atrativos reconhecidos.

“Foi um trabalho intenso e
conseguimos. Ser MIT evidencia
ainda mais o potencial turístico da
cidade. Estamos bastante felizes
com isso e certamente teremos uma
excelente classificação para poder-
mos receber investimentos e poten-
cializar mais a nossa cidade para o
turismo, garantindo qualidade nos
serviços aos turistas, preservando
os nossos atrativos e planejando
outras possibilidades turísticas”,
afirmou Alessandra. O projeto de
lei foi de autoria dos deputados Pro-
fessora Bebel e Alex Madureira.

Divulgação

Chora Sanfoninha se apresenta na quinta e no sábado

Com programação cultural
intensa e gastronomia típica, o
11º Encontro Nordestino de Pi-
racicaba acontece de hoje, 6, a
domingo, 10, no entorno do Ca-
sarão do Turismo, na Rua do
Porto. Com entrada gratuita, o
evento é realizado pelo CTN (Cen-
tro de Tradições Nordestinas de
Piracicaba), com apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo).

Hoje, 6, e sexta-feira, 8, o 11º
Encontro Nordestino acontece das
19h às 22h. Já na quinta-feira, fe-
riado de 7 de Setembro, sábado, 9,
e domingo, 10, a festa será sempre
das 11h às 21h. A programação
musical fica por conta de uma
mistura de ritmos, entre eles o for-
ró, sertanejo, samba, axé, e diver-
sas apresentações culturais, como
o carimbó, dança do Bumba Meu
Boi, samba de lenço e repentistas.

Na parte gastronômica, uma
ampla praça de alimentação no
entorno do Casarão do Turismo
comercializará alimentos típicos,
como a famosa buchada de bode,
tapioca, acarajé, baião de dois,
caldo de mocotó e sarapatel, em
barracas personalizadas, além
dos tradicionais espetinhos,
cuscuz, pastel, doces e bebidas.

Consolidado no calendário
anual de festas tradicionais do
município, o Encontro Nordestino
apoia a preservação da cultura e
gastronomia nordestinas na Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

SERVIÇO
11º Encontro Nordestino de
Piracicaba. De hoje, 6, a do-
mingo, 10, no entorno do Ca-
sarão do Turismo, na Rua do
Porto. Entrada gratuita. Quar-
ta e sexta-feira, das 19h às
22h; quinta-feira, sábado e
domingo, das 11h às 21h. In-
formações: (19) 9 5331-9000.

PROGRAMAÇÃO CULTURAL
- Hoje – 6/9, das 19h às 22h: Kleber & Danilo
- Amanhã – 7/9, das 11h às 21h: Axé, Mel Ferreira, Samba de
Lenço, Banda Arizona, Alagoanos do Piseiro, Chora Sanfoninha
e Hoje Tem Sambaí
- Sexta-feira – 8/9, das 19 às 22h: Léo Bueno & Julio Cesar
- Sábado – 9/9: Larissa Alves, Balé Clube Coronel Barbosa, San-
dro Brasil, Dança do Carimbó, Axé, Célio França & DJ Erik, Forró
Seguro, Chora Sanfoninha e Banda GB
- Domingo, 10/9: Axé, Adriano Andrade, Laércio do Acordeon, Dan-
ça do Bumba Meu Boi, Léo Pimenta, Quadripira e Michelli Mariah

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO F F F F FUNDUNDUNDUNDUNDAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTALALALALAL

Escola possibilita o acesso
de estudantes do 2º ao 9º

Divulgação

Fachada da Escola Coopep

A Escola Coopep, cujo a man-
tenedora é a Cooperativa Educa-
cional de Piracicaba, a COOPEP
com 30 anos de existência na ci-
dade, possui proposta pedagógica
com base na abordagem sócio in-
teracionista, em que a formação
do estudante acontece numa re-
lação saudável com o ambiente
sempre mediada pelo professor.
Considera-se nessa vertente a his-
tória de vida dos alunos e o meio
ao qual pertence e prepara-o, de
forma respeitosa, com acolhimen-
to num ambiente que proporciona
descobertas e construção de co-
nhecimento de forma criativa.

Considerando a preocupação
da Instituição com a construção
social e intelectual saudável da co-
munidade em que está inserida, a
Escola abriu a oportunidades para

estudantes que, no ano de 2024,
pretendem cursar entre o 2º e 9º
ano do Ensino Fundamental. O
processo acontecerá no dia 16.09,
das 08h30 às 11h na Escola Coo-
pep, localizada na Avenida Dois
Córregos, 3526, Jardim Nova Igua-
çu, Piracicaba - SP, 13423-100.

A Escola Coopep é uma coo-
perativa de pais, mães e respon-
sáveis que conta com a partici-
pação ativa das famílias na ad-
ministração e na condução es-
colar de forma democrática por
meio dos conselhos de pais.

As inscrições são gratuitas e
com vagas limitadas, e aconte-
cem digitalmente através do link:
https://docs.google.com/forms/
d/e/1FAIpQLSdC-Sk1eGpO
0pva11UQSq6Poy1s f idRNI
rrezHXVDLcz_cURw/viewform

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) esteve, na ma-
nhã desta terça-feira (5), na
Comunidade Pantanal, no
bairro Jardim Itapuã, a pedi-
do de moradores, para averi-
guar as demandas necessá-
rias. A principal demanda re-
latada por moradores da re-
gião foi a falta de pavimenta-
ção asfáltica na rua Chuva da
Prata. Segundo eles, há mui-
tos becos não pavimentados

no local, o que os torna lama-
centos após fortes chuvas e
de difícil acesso. De acordo
com o vereador, a demanda
será direcionada ao Executi-
vo para avaliar a possibilida-
de de agilizar a melhoria . “A
comunidade sofre, principal-
mente nos dias de chuva,
com o aparecimento de lama;
mesmo com o solo sendo
parcialmente cimentado”, ar-
gumentou Josef Borges.

COMUNIDADE PANTANAL

Divulgação

O Centro Dia do Idoso Irmã
Maria Luiggia Moschini, serviço
mantido pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), em parceria com
a Associação Franciscana de As-
sistência Social Coração de Ma-
ria (Afascom), comemora nove
anos de atividades hoje, 6, a par-
tir das 14h, com festa para os usu-
ários, familiares e voluntários.

A programação contará
com apresentação de música e
dança dos próprios usuários do
serviço, exposição de cartazes
ornamentados, além de lanche
especial e bolo de aniversário.

Para a secretária da Smads,
Euclidia Fioravante, o Centro Dia
é um serviço de extrema impor-
tância para a cidade e ao público
60+. “Temos no município, um
serviço que presta atendimento
relevante a pessoas idosas que ne-
cessitam de acolhida, proteção e
convivência, cujas famílias não
tenham condições de prover esses
cuidados durante todo o dia ou
parte dele”, explica a secretária.

O Centro Dia do Idoso tem ca-
pacidade de atendimento de 30 pes-
soas e uma rotina com atividades
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Centro Dia do Idoso comemora aniversário de 9 anos hoje, 6
Divulgação

Usuários do Centro dia Idoso em visita ao Parque do Mirante

físicas, oficinas de arte, de canto, de
música, de desenho e de dança.

Os encaminhamentos para
frequentar o espaço, são realizados
pela Superintendência da Proteção
Social Especial, da Smads. O servi-
ço, localizado na rua João Tedes-
co, 1.265, residencial Água Branca,
visa promover a autonomia, a in-

clusão social e a melhoria da quali-
dade, proporcionando atendimen-
to adequado às pessoas idosas em
situação de vulnerabilidade social.

AÇÕES – Em comemoração
ao aniversário, o Centro Dia pro-
moveu entre os dias 04 e 05/09,
bailão com animação da dupla Miro
e Ninho e passeio ao Aquário Mu-

nicipal e Parque do Mirante. “Além
de comemorar mais um ano de ati-
vidades, essas ações, principal-
mente o passeio, é uma forma de
trabalhar com os usuários, ques-
tões relacionadas à autonomia e
convivência em outros espaços”,
comenta Letícia Dias Baroni, coor-
denadora do Centro Dia do Idoso.

A Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou, na 48ª
Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (4), o requerimen-
to nº 739/2023, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que questiona o Poder
Executivo sobre as interrup-
ções diárias no fornecimento
de água para os consumido-
res da travessa João José Ab-
dalla, bairro Jardim Elite. De
acordo com o parlamentar, o
problema ocorre sempre no pe-
ríodo entre 18h e 6h da manhã.

Ele salientou, no docu-
mento, que existem apenas
cinco residências na via e quer
saber se o Semae (Serviço Mu-

nicipal de Água e Esgoto) tem
conhecimento do problema e
por que ocorre. Além disso,
questiona se houve algum va-
zamento na rede que tenha
afetado o abastecimento no
local, quais medidas teriam
sido adotadas para resolver e
se é possível um diagnóstico
técnico para identificar se há
problemas estruturais ou ope-
racionais na rede. O vereador
também pergunta se há progra-
mação para manutenção da
rede o local, qual é o prazo para
que a situação seja normaliza-
da e quais são os planos de in-
fraestrutura para que o proble-
ma não continue no futuro.
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Vereador quer respostas para
interrupção no abastecimento
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Como funciona a cidade
e os serviços públicos no
feriado de 7 de Setembro
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Rodovia deve receber melhorias
em breve, comemora  Zanatta
A secretária de Estado Natalia Resende disse que Ordem de Serviço será
dada em breve para recuperação da Rodovia Samuel de Castro Neves

Divulgação

O vice-presidente da Alesp,
Helinho Zanatta (PSD), partici-
pou de audiência com a secretá-
ria estadual de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística, Nata-
lia Resende. Uma das demandas
destacadas foi a execução de obras
de recuperação e recapeamento
da Rodovia SP-147 “Samuel de
Castro Neves”, que liga os muni-
cípios de Piracicaba e Anhembi.

A reunião contou com a parti-
cipação do subsecretário de Logís-
tica e Transportes, Ricardo Volpi, e
do assessor parlamentar da pasta,
José Messina. Helinho Zanatta,
conhecido por sua forte atuação na
Região Metropolitana de Piracica-
ba, levou à secretária e a sua equi-
pe importantes demandas da ci-
dade de Piracicaba e da região.

Segundo o deputado, em
breve deverá ser emitida a Ordem

de Serviço para a execução da re-
cuperação e recapeamento da Ro-
dovia Samuel de Castro Neves,
importante melhoria para os pro-
dutores rurais, moradores e usu-
ários da via das duas cidades.

A secretária Natalia Resen-
de, como enfatizou o deputado,
tem ampla visão da gestão pú-
blica. “Ela nos atendeu muito
bem e, na ocasião, destacou que
o governo do Estado reconhece
a importância dessas obras”.

Helinho Zanatta, durante a
reunião, enfatizou a confiança no
governador do Estado, Tarcísio
de Freitas, e em sua equipe, que
têm trabalhado com planejamen-
to para melhorar o Estado. Para
o deputado, “o governador com-
preende a relevância de projetos
como esse para aprimorar o Esta-
do e a vida de nossa população”.

Encontro foi durante audiência com a secretária de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natalia Resende

Mais uma vez, Helinho disse
que “essas melhorias na Rodovia
Samuel de Castro Neves represen-
tam um passo significativo para a

infraestrutura da região, promo-
vendo maior mobilidade e seguran-
ça para os cidadãos e contribuindo
para o desenvolvimento regional”.

O feriado do Dia da Indepen-
dência, na quinta-feira, 7/09, alte-
ra a rotina da cidade. Uma das
mudanças acontecerá no funciona-
mento dos serviços públicos, já que
o dia 8/9, sexta-feira, será ponto
facultativo, estabelecido por meio
do decreto municipal 19.308/2022.

Dessa forma, o Centro Cívi-
co, secretarias e autarquias mu-
nicipais não terão expediente na
quinta, 07, feriado, e na sexta-
feira, 8/9, retornando ao seu
funcionamento normal a partir
das 8h30, da segunda-feira, 11/
9. É importante ressaltar que to-
dos os serviços emergenciais se-
rão mantidos nesse período.

Confira o funcionamento
da cidade no feriado do dia 7
de setembro, quinta-feira:

Prefeitura de Piracica-
ba – Fechada.

Câmara Municipal – Fe-
chada.

Ipasp – Fechado.
Poupatempo Municipal

– Fechado.
Poupatempo Estadual –

A unidade estará fechada.
Bancos – Fechados.
Transporte público – As

linhas operarão com horários de
domingo. Exceto as linhas 210-
Unileste e 505-Uninorte, que ope-
rarão com horários de dias úteis.
A loja TUPi estará fechada.

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente.

Comércio – O comércio de rua
e corredores comerciais têm autori-
zação para funcionar, das 9h às 16h.

Shopping – Lojas, das
14h às 20h, e a praça de alimen-
tação e lazer, das 11h às 22h.

Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam normalmen-
te. As UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) e COT (Central de
Ortopedia e Traumatologia) funci-
onam 24h. SAMU atende normal-
mente pelo telefone 192. Já as UBSs
(Unidades Básica de Saúde), CRA-
Bs (Centros de Referência da Aten-
ção Básica) e USFs (Unidades de
Saúde da Família) estarão fechadas,
retomando atendimento no dia 11.

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social (Creas),
Centro Pop, Cadastro Único, não
terão atendimento nos dias 7 e 8/
09. O Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas) não aten-
derá dia 7/09, porém, no dia 8/09,
a equipe atenderá das 9h às 18h.

Abastecimento - quinta-
feira, 7/09: Varejão municipal Vila

Rezende, das 5h às 11h, 1° de Maio,
Parque Piracicaba/Balbo, Algodo-
al e Primavera, das 14h às 19h. Na
sexta-feira, 8/9, Varejão municipal
Nova Piracicaba, das 6h às 12h,
Alvorada, das 14h às 19h30 e Vila
Sônia II, das 14h às 19h. Mercado
Municipal, no dia 7/9, funciona das
6h às 12h e 8/9, das 6h às 17h30.

Cultura – Semac (Secreta-
ria Municipal de Ação Cultural),
Biblioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tros Culturais Nhô Serra, Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Casa do
Povoador, Teatro Municipal Eroti-
des de Campos – fechados na quin-
ta, 7/09 e sexta-feira, 8/09. Teatro
Municipal Dr. Losso Netto, abre o
hall das 9h às 17h na quinta, 7/09
e sexta-feira, 8/09. Museu Pruden-
te de Moraes, abre das 10h às 14h
na quinta, 7/09 e sexta-feira, 8/09.

Turismo - 7/09, feriado –
Centro de Informações Turísticas
Casarão do Turismo, das 9h30 às
17h30, Elevador Turístico Alto do
Mirante, das 10h às 18h, Trenzi-
nho, das 10h às 18h, Pedalinho,
das 9h às 18h, Passeio de Barco,
das 9h às 18h, Feira de Artesa-
nato da Rua do Porto e Casa do
Artesão do Engenho Central, das
10h às 17h e Complexo Gastronô-
mico da Rua do Porto, aberto. Dia
8/9 (ponto facultativo)- Centro
de Informações Turísticas Casa-
rão do Turismo, Elevador Turís-
tico Alto do Mirante, Trenzinho,
Pedalinho e  Feira de Artesana-
to da Rua do Porto e Casa do
Artesão do Engenho Central, não
funcionam, Passeio de Barco, das
9h às 18h, e Complexo Gastro-
nômico da Rua do Porto, aberto.

Zoológico e Paraíso da
Criança – No feriado de 7/9,
assim como no dia 8/9, ponto fa-
cultativo, estarão abertos. O Zo-
ológico das 9h às 16h e o Paraíso
da Criança, das 9h às 20h.

Parques Públicos – Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Engenho Central, das
6h às 21h e Parque da Estação
da Paulista, das 5h às 21h.

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Ambos abrirão
nos dias 7 e 8/9, das 9h às 17h.

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas), Defesa Civil (199)
– 24 horas, Polícia Militar (190) –
24 horas, Polícia Civil (197) – 24
horas, Guarda Civil (153) – 24 ho-
ras, Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas, Polícia Rodoviária –
(3424-2872) – 24 horas e CPFL
(0800-0101010) – 24 horas.

(Programação sujeita a alterações)

O Programa de Pós-Gradua-
ção em Ciências Ambientais (PPG-
CAm) da Universidade Federal de
São Carlos (UFSCar) está com
inscrições abertas na seleção para
os cursos de mestrado e douto-
rado, para ingresso no primeiro
semestre de 2024. São oferecidas
14 vagas para o mestrado e 11
para o doutorado, distribuídas
nas três linhas de pesquisa do
Programa: Ambiente e Socieda-
de; Gestão da Paisagem e Geoci-
ências; e Sistemas Ecológicos.

O processo seletivo para mes-
trado é composto por duas eta-

pas: prova escrita de conhecimen-
tos específicos (eliminatória e
classificatória) e análise do cur-
rículo (classificatória). A seleção
de doutorado é composta por
duas fases: avaliação e arguição
do anteprojeto de pesquisa (eli-
minatória e classificatória) e aná-
lise do currículo (classificatória).

As inscrições podem ser fei-
tas de 1º de setembro a 10 de no-
vembro, exclusivamente por meio
digital. As instruções completas de-
vem ser conferidas nos editais de
mestrado e doutorado, disponíveis
no site www.ppgcam.ufscar.br.
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Pós-graduação recebe inscrições em
seleção de mestrado e doutorado

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou mudança na
quantidade de títulos honorífi-
cos que os vereadores poderão
conceder ao longo de uma legis-
latura. A partir de agora, ao in-
vés de quatro, será possível con-
ceder cinco de “Cidadão Piraci-
cabano” e, ao invés de dois, três
de “Piracicabanus Praeclarus”.

A votação do Projeto de Reso-
lução 19/2023, do vereador Gilmar
Rotta (PP), aconteceu na noite desta
segunda-feira (4), durante a 48ª

Reunião Ordinária. “Apresentamos
essa alteração, porque, após 10
anos de vigência (da mesma quan-
tia), temos que dar novos valores
aos títulos aqui tratado”, justificou.

A quantidade de Medalhas de
Mérito Legisltivo e títulos de Líder
Comunitário se mantiveram, sen-
do possível duas cada uma ao lon-
go de uma legislatura. “Fazendo
esta ampliação, os nobres vereado-
res poderão homenagear mais pes-
soas que fizeram a diferença na
nossa cidade”, argumenta o autor.
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Câmara amplia quantidade
de títulos honoríficos

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 28/08 a
02/09, em 23 vias do município,
entre avenidas e ruas. Ao todo,
as equipes percorreram 13 bair-
ros. Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solici-
tações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
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Vinte e três vias receberam serviços de tapa-buraco

13 bairros foram atendidos entre 28 de agosto e 2 de setembro

Divulgação

ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas nesta semana: Alvora-
da: rua Embu Guassu; Areão:
avenidas Limeira e Renato Wag-
ner; Centro: rua XV de Novem-
bro; Jardim Brasília: rua Francis-
co José Machado; Jardim Javary
I: ruas Jorge Hadad Dib, José Al-
ves Tobias, Daler Miguel Dib e
Nicola Evangelista Neto; Jardim
Primavera: avenida Marechal
Costa e Silva; Mario Dedini: rua
dos Diamantes; Morumbi: rua
Rafael Salvaia; Pompeia: avenida
Franco da Rocha; Sol Nascente:
ruas Elias Fausto e Estrela

D’Oeste; Vila Independência: rua
Fernando Febeliano da Costa; Vila
Industrial: avenida Cristóvão Co-
lombo, ruas Arthur Paulo Furlan,

Candido Portinari, Elvira Rosa
Pecorari Pizzigatti e Luiz Melega;
e Vila Rezende: avenida Primeiro
de Agosto e rua Dr. Morato.

A procuradora Alvamari Cas-
sillo Tebet foi eleita a procuradora-
chefe do Ministério Público do Tra-
balho (MPT) na 15ª Região para o
biênio 2023-2025, tendo recebido
maioria absoluta de votos do cole-
giado de membros no processo elei-
toral eletrônico que aconteceu na
última quinta-feira (31/08). O pro-
curador regional Ronaldo Lira será
o vice-procurador-chefe, e o pro-
curador Nei Messias Veira será o
vice-procurador-chefe eventual.

No dia 1 de outubro, Alvama-
ri assumirá a chefia de uma das
maiores e mais relevantes Regio-
nais do MPT no país, que atualmen-
te possui um quadro de 62 procura-
dores, atuando na Sede, em Campi-
nas, e em 8 unidades interiorizadas
no estado de São Paulo – Araçatu-
ba, Araraquara, Bauru, Campinas,
Presidente Prudente, Ribeirão
Preto, São José do Rio Preto, São
José dos Campos e Sorocaba.

A procuradora-chefe eleita se
formou em Direito pela Faculda-
de de Direito de Sorocaba no ano
de 1991, e atuou na Advocacia até
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Eleita a procuradora-chefe da 15ª Região para 2023-2025
1999, quando ingressou no qua-
dro de servidores do Tribunal Re-
gional do Trabalho da 15ª Re-
gião, no cargo de analista judi-
ciária, atuando na execução de
mandados como oficial de justiça.

Em abril de 2001 ingressou
no MPT como procuradora do
Trabalho, incialmente lotada
em Rondônia (14ª Região), de-
pois removida para o Mato
Grosso (23ª Região), chegando
em Campinas no ano de 2003.

Durante os 20 anos na 15ª
Região, Alvamari atuou majorita-
riamente no 1º Grau, conduzindo
inquéritos civis, mas durante 2
anos teve uma atuação judicial no
2º Grau. A procuradora exerceu a
função de coordenadora e vice-co-
ordenadora de 1º Grau por várias
oportunidades, em diferentes man-
datos de procuradores-chefes.

Durante a gestão de Alex Du-
boc Garbellini, na 15ª Região (biê-
nio 2009-2011), Alvamari exerceu
o cargo de vice-procuradora-che-
fe; a procuradora também teve
uma experiência administrativa

à frente da 23ª Região no cargo
de procuradora-chefe pelo perío-
do de 5 meses, em Cuiabá (MT).

Alvamari coordenou por lon-
go período o núcleo de defesa do
meio ambiente do trabalho e repre-
sentou a CODEMAT (Coordenado-
ria Nacional de Defesa do Meio
Ambiente de Trabalho) na Regional.
Também foi coordenadora da Co-
missão de Gestão Socioambiental da
15ª Região e vice-coordenadora
do Comitê Regional de Equidade
de Gênero, Raça e Diversidade.

Participou de atuações notá-
veis e emblemáticas, como aquela
que obteve judicialmente o direito
de escolta de segurança aos cartei-
ros dos Correios que sofriam com
assaltos e insegurança no ambien-
te laboral; foi titular do inquérito
contra as concessionárias de ôni-
bus de Jundiaí, que resultou em
um TAC que proibiu a cobrança de
passagens pelos motoristas do
transporte público urbano; e tam-
bém estava à frente do acordo cele-
brado com a Brasilit no valor de
Rÿ 25 milhões, beneficiando dire-

tamente os usuários do SUS de
Capivari, além da população ex-
posta ao amianto, órgãos públicos
e entidades beneficentes. A busca
ativa de trabalhadores afetados
pela exposição ao mineral conti-
nua dentro do procedimento.

“A nossa proposta é fazer uma
gestão democrática, baseada na
transparência e na prestação de
contas, priorizando a eficiência de
estrutura e do serviço oferecido à
sociedade pelo MPT em toda a cir-
cunscrição do interior de São Pau-
lo e litoral norte paulista, inclusive
trabalhando a todo o momento em
conjunto com a Procuradoria-Ge-
ral do Trabalho. O efetivo desen-
volvimento do Planejamento Estra-
tégico Institucional na nossa Regi-
onal é uma meta de gestão, além
de uma maior aproximação com os
membros do Poder Judiciário e das
instituições que trabalham em con-
junto com o MPT na sua atuação
finalística, tais como o Ministério
do Trabalho e Emprego, CERES-
Ts, sindicatos, dentre outros”, fi-
naliza a procuradora-chefe eleita.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) quer o detalhamento das
chamadas “câmeras inteligentes”
instaladas no Município. Ele apre-
sentou o requerimento 763/2023,
que foi aprovado na noite desta
segunda-feira (4), durante a 48ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba. “Teve um
dia que, antes do meio-dia, já ha-
via o registro de furto de cinco
motos, um caminhão e um veícu-
lo, então isso nos preocupa, por
isso eu resolvi fazer um requeri-
mento”, justificou o parlamentar.

Na propositura, o parlamen-
tar quer saber informações sobre o
custo de instalação e operação des-
tes equipamentos, quando começa-
ram a funcionar, quantas câmeras
estão de monitoramento estão ins-
taladas na cidade e também quan-
tos veículos foram detectados
com queixa de roubo e/ou furto.

“Eu já  veri f iquei  como
funciona essa central, que é
de primeira linha, e que as
forças de segurança,  como
Guarda Civil e Polícia Militar,
podem ter acesso”, destacou.
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Vereador pede detalhamento
sobre ‘câmeras inteligentes’
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Comércio abre em horário
especial no feriado do dia 7

Acordo firmado na segunda
(4), entre o Sindicato dos Empre-
gados no Comércio de Piracicaba
(Sincomerciários) e o Sindicato do
Comércio Varejista (Sincomércio)
garante a abertura do comércio de
Piracicaba em horário especial neste
7 de setembro, Dia da Independên-
cia. A abertura será das 9 às 16
horas para o comércio varejista e,
de acordo com o presidente do Sin-
comerciários, Vitor Roberto, está
condicionado ao pagamento de
uma bonificação ao trabalhador
comerciário que trabalhar neste
feriado, que foi reajustada em re-
lação aos acordos anteriores.

Divulgação

O acordo para abertura do comércio neste 7 de setembro
foi assinado pelo presidente do Sincomerciários,
Vitor Roberto, e por Itacir Nozella, do Sincomércio

No comércio varejista ME,
MEI e EPP está garantida uma
bonificação de R$ 72,00, en-
quanto que para os demais es-
tabelecimentos do segmento a
bonificação é de R$ 109,00. Já
a bonificação para o trabalha-
dor de shopping é de R$ 84,00
e de supermercados R$ 61,00.
“Além disso, também está ga-
rantido 100% de hora-extra e
vale-transporte”, completa o
presidente do Sincomerciários,
contando que os sindicatos
também já iniciaram negocia-
ção visando a abertura do co-
mércio no dia 12 de outubro.
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Aprovada audiência pública
na cidade pela instalação
de campus da UFSCar
A Comissão de Educação e Cultura da Alesp aprovou por unanimidade
a realização de audiência pública na Câmara Municipal de Piracicaba

Divulgação

O requerimento de autoria da deputada Professora Bebel foi
aprovado por unanimidade pela Comissão de Educação e Cultura

Por iniciativa da segunda
presidenta da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT), a Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo apro-
vou por unanimidade a realiza-
ção de audiência pública na Câ-
mara Municipal de Piracicaba
para implementar o Campus de
uma Universidade Federal em Pi-
racicaba. O requerimento propon-
do a realização da audiência públi-
ca é de autoria da deputada esta-
dual Professora Bebel, que preside
a Comissão de Educação e Cultura
da Alesp,  e foi aprovado durante
reunião na tarde de ontem (5).

De acordo com a deputada
Professora Bebel, a data para a re-
alização desta audiência que pre-
tende mobilizar toda região será
acertada posteriormente entre o
Ministério da Educação, a Câma-
ra de Vereadores de Piracicaba,
através do mandato da vereado-
ra Rai de Almeida (PT) e o seu
mandato popular. “Temos que so-
mar forças e cobrar do governo
federal a instalação de uma uni-

versidade federal em Piracicaba.
A nossa intenção é a extensão da
UFSCAR em Piracicaba”, diz.

A deputada Professora Bebel
tem feito diversas ações voltadas a
garantir a instalação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba, no
campus Taquaral da Unimep, que
foi desativado pela Rede Metodis-
ta no início deste ano. Bebel tem
defendido a tese que a desativação
do campus Taquaral acabou redu-
zindo a possibilidade de os jovens,
principalmente filhos da classe tra-
balhadora, abrangidos pelos 24
municípios que compõem a Região
Metropolitana de Piracicaba, pos-
sam ter acesso a universidade.

Diante disso, a deputada já
fez solicitação diretamente ao pró-
prio presidente Lula pela instala-
ção de uma universidade, que
também beneficiará estudantes de
outras partes do país, assim como
já levou o pedido ao ministro da
Educação, Luiz Marinho. Tam-
bém apresentou a reivindicação
aos ministro do Trabalho, Luiz
Marinho, assim como ao de Rela-
ções Institucionais, Alexandre Pa-

dilha, e ao vice-presidente da Re-
pública, Geraldo Alkmin. Além
disso, encabeça abaixo-assinado
online pedindo a instalação da
universidade federal na cidade.

No último dia 26, Bebel tam-
bém teve aprovado no congresso
estadual da CUT (Central Única dos

Trabalhadores) moção dirigida ao
governo federal pela instalação de
uma universidade federal em Pi-
racicaba. Documento com a mes-
ma reivindicação foi aprovado no
XXVVII Congresso Estadual da
Apeoesp, em Piracicaba, neste últi-
mo domingo, 03 de setembro.
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“Compra Certa Premiada” reúne
cinco redes supermercadistas

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, em parceria com a Rede
São Paulo, participa, até 30 de se-
tembro, da promoção “Compra Cer-
ta Premiada”. Comprando R$50
em produtos participantes (Uni,
Sedna, El Maré, Bary, Arroio, Tri-
lhas e Sete Missões) num único
cupom fiscal, os clientes ganharão
um número da sorte para concor-
rer a um ano de compras grátis nas
lojas dos supermercadistas: Confi-
ança, Pague Menos, Jáu Serve,
Proença e Shibata, que aderiram à
campanha.  Será um único ganha-
dor por supermercado, que desfru-
tará de 12 meses de compras sem
gastar um centavo na loja em que
for premiado. Informações como
participar estão no site http://www.
festivalunidospelaeconomia.com.br/

Durante o período da promo-
ção, de 1º a 17 de setembro, será
realizado o aguardado “Festival
Unidos pela economia linha Uni”,
apresentando uma ampla gama
de produtos das sete marcas que
fazem parte da campanha, todos
eles com preços competitivos. Os
produtos abrangem uma varie-
dade completa das marcas Ar-
roio, Bary, El Mare, Sedna, Sete
Missões, Trilhas, Uni, Uni Baby,
Uni Care, Uni Lar, Uni Limp,
Uni Sabor, Uni Pet e Uni+GOLD.

Para a Key account da área

Comercial da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, Miriã Moura,
que é responsável pela ponte Su-
permercados Pague Menos e Rede
São Paulo, “os clientes terão a
oportunidade em comprar produ-
tos de marcas exclusivas, que só
encontram no Pague Menos, com
preço bom, variedade e qualida-
de. Também, concorrerão, a cada
R$ 50,00 em compras de produ-
tos participantes da campanha
num mesmo cupom, a um núme-
ro da sorte para ganhar um ano
de compras grátis em nossa loja”.

A Rede São Paulo é a união
entre sete redes supermercadistas:
Confiança, Pague Menos, Jáu Ser-
ve, Lopes, Shibata, Comper e Pro-
ença. Tem como objetivo compar-
tilhar as experiências de cada as-
sociado em suas áreas operacio-
nais, logísticas, RH, comerciais
entre outras, almejando uma me-
lhor formação para seus profissi-
onais. Visa também a elaboração
de cursos, workshops e visitas em
feiras para melhorias continuas.

A promoção “Compra Certa
Premiada” acontece de 1º a 30 de
setembro. As marcas participan-
tes são Uni, Sedna, El Maré, Bary,
Arroio, Trilhas e Sete Missões. In-
formações como participar estão
no site http://www.festival
unidospelaeconomia.com.br/

PAGUE MENOS

Sobre a Redede Supermercados
Inaugurada em 1989, a

Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasi-
leira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui
33 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira, Boitu-
va, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárbara
d’Oeste, Salto, São João da

Boa Vista, São Pedro, Suma-
ré, Tietê e Valinhos. A empresa
possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto
de Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 6.800 colaboradores,
segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimen-
to, somada aos produtos de
qualidade e aos preços imbatí-
veis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, como-
didade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!
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Ônibus funcionam com
horários de domingo

Amanhã, 7, feriado nacio-
nal da Independência do Bra-
sil, os ônibus do transporte pú-
blico municipal de Piracicaba
funcionam com os horários de
domingo, conforme determina-
ção da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes). As
exceções são as linhas 210 –

Unileste e 505 – Uninorte, que
operam com horários de dias
úteis. Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

A delegação piracicabana, for-
mada por 70 pessoas entre comis-
são técnica e atletas com idades a
partir dos 60 anos, viajou ontem, 5,
pela manhã, para a cidade de São
José do Rio Preto, onde acontece até
o próximo dia 9/9, a Final Estadual
dos Jomi (Jogos da Melhor Idade).

A equipe da Prefeitura de Pi-
racicaba, coordenada pela Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras (Selam), participa da
fase final da competição nas mo-
dalidades de atletismo, dança de
salão, malha, natação, tênis, tênis
de mesa e voleibol adaptado.

Para chegar à fase decisiva
da competição, a representação
do município garantiu o título
na 25ª edição da Fase Regional
dos Jogos da Melhor Idade,
com a somatória de 170 pontos
na classificação geral da compe-
tição, disputada no período de
27/3 a 2/4, em Lençóis Paulista.

A atleta Maria Conceição La-
tanze, de 61 anos, é uma das re-
presentantes da delegação piraci-
cabana que embarcou hoje pela
manhã para os Jomi 2023. Ela dis-
putará o torneio feminino de tênis.

“Estou animada para começar
o torneio, principalmente porque te-
nho a responsabilidade como ca-
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Delegação piracicabana viaja para final estadual
Divulgação

Delegação piracicabana viaja para a Final Estadual dos Jogos da Melhor Idade

beça de chave. A estratégia é fazer
a leitura da bola e explorar as fa-
lhas das adversárias para conquis-
tar bons resultados neste ano.”

O representante da equipe de
voleibol adaptado, Carlos Alberto
Felipe Soares, o Baiano, de 63 anos,
disse que essa será a primeira vez
que a cidade participará da fase

estadual nessa modalidade. “Vamos
enfrentar adversários fortes, mas
estamos preparados para fazer o
nosso melhor”, ressalta Baiano.

CALENDÁRIO - Os atletas
que representarão o município nos
Jogos da Melhor Idade seguem a
seguinte programação: - Atletismo,
dia 7/9 (períodos manhã e tarde);

- Dança de Salão, dia 6/9 (período
tarde); - Malha, dias 6, 7 e 8/9 (pe-
ríodos manhã e tarde); - Natação,
dia 6/9 (períodos manhã e tarde);
- Tênis, dias 6, 7 e 8/9 (períodos
manhã e tarde); - Tênis de mesa,
dias 6, 7 e 8/9 (períodos manhã e
tarde); - Vôlei adaptado, dias 6, 7,
8 e 9/9 (períodos manhã e tarde).
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MEI: a emissão de notas fiscais é
feita apenas pelo sistema nacional

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semdettur (Secre-
taria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo) e
Semfi (Secretaria de Finanças)
informa que quem é microem-
preendedor individual (MEI) na
categoria prestador de serviços
deverá emitir a nota fiscal ele-
trônica (NF-e) por meio do sis-
tema nacional, que abrange o
Portal da Nota Fiscal de Servi-
ço Eletrônica - www.gov.br/nfse
- e o aplicativo NFS-e Mobile. O
processo, que anteriormente era
feito seguindo regras de cada
município, foi unificado no dia
01º/09 em todo o Brasil.

A mudança na forma de lan-
çamento da nota é uma determi-
nação da Receita Federal do Bra-
sil com base na resolução 169/
2022 do Comitê Gestor do Simples
Nacional (CGSN). Vale lembrar
que essa obrigatoriedade é somen-
te para o MEI que presta serviço
não submetido à incidência de

ICMS e não se aplica a outros ti-
pos de empresa. A modificação
abrange as notas de serviço e não
quem comercializa mercadorias.

O objetivo é de que nota fis-
cal eletrônica de serviços no pa-
drão nacional promova a padro-
nização da emissão do documen-
to fiscal. Além disso, o sistema
disponibiliza um portal que per-
mite a emissão NFS-e pelo compu-
tador e também um aplicativo para
emissão das notas pelo celular.

TUTORIAIS – Para quem
optar pela emissão por meio do apli-
cativo de celular, o app NFS-E Mo-
bile, o tutorial poderá ser assistido
no link  https://youtu.be/Z152-
eXvOMA. Quem pretende emitir
nota fiscal pelo computador ou
notebook, o link do tutorial é ht-
tps://youtu.be/Oxf-l9-Mh1o. Já o
usuário MEI iniciante no portal
poderá orientar-se com o EBook
e os vídeos disponíveis no link ht-
tps://www.gov.br/nfse/pt-br/
mei/links-com-passo-a-passo .
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Sancionado projeto da deputada Bebel
que classifica Piracicaba como MIT
Bebel (PT) afirma que “o turismo é uma indústria sem chaminés que gera emprego e renda”; MIT é Município de Interesse Turístico

Divulgação

A deputada piracicabana Bebel, na ponte Pênsil, um dos cartões
postais da cidade, feliz com a conquista do MIT por Piracicaba

O Projeto de Lei 39/2021, de
autoria da deputada estadual
Professora Bebel (PT), que classi-
fica Piracicaba como Município de
Interesse Turístico (MIT), foi san-
cionado pelo governador do Es-
tado, Tarcísio de Freitas, e publi-
cado no Diário Oficial do Estado
de ontem (5). A nova Lei 17.740,
de 4 de setembro de 2023, que
classifica Piracicaba como Muni-
cípio de Interesse Turístico, colo-
ca o município, que é sede da Re-
gião Metropolitana, nos calendá-
rios oficiais de turismo, e a capa-
citando a receber verbas destina-
das ao turismo e outros benefíci-
os desta nova classificação.

A deputada Professora Bebel
que priorizou a aprovação deste
projeto na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, o que aca-
bou ocorrendo no último dia oito
de agosto, escreveu em suas redes
sociais, assim que tomou conheci-
mento de que o projeto havia sido
sancionado: “Sinto-me orgulhosa
e feliz por prestar esse importante
serviço à nossa querida Piracicaba
e sigo lutando para que brevemen-

te possamos ter em nosso Municí-
pio uma universidade federal”. O
projeto sancionado tem a coautoria
do deputado Alex Madureira (PL).

Bebel também diz que a clas-
sificação de Piracicaba como MIT
trata-se de uma “grande vitória”,
um vez que com a conquista deste
título Piracicaba receberá recur-
sos estaduais para investimentos
em obras e melhorias do setor de
turismo, assim como financiamen-
tos, além de ganhar destaque no
roteiro turístico estadual e nacio-
nal. A deputada apresentou o pro-
jeto de lei atendendo pedido do
Conselho Municipal de Turismo
de Piracicaba, que   há anos vi-
nha trabalhando para que a ci-
dade recebesse esta classificação.

Na justificativa da propositu-
ra, a deputada Professora Bebel
enfatizou que Piracicaba é  repleta
de costumes, tradições, história,
riquezas naturais e de um povo
acolhedor, e assim deveria ser be-
neficiada por uma política estadu-
al de investimentos no turismo lo-
cal. Bebel também destaca que o
turismo é uma indústria sem cha-

minés e um forte gerador de em-
prego e renda à população e, por
isso, ressalta que não mediu esfor-
ços para que a cidade recebesse essa
classificação. “Toda documentação
visando a inclusão de Piracicaba
no MIT é resultado de um traba-
lho  desenvolvido pelo Conselho
Municipal de Turismo da cidade,
composto por representantes do
poder público e privado, que foi o
responsável por captar e atualizar
toda documentação necessária
para dar respaldo à propositura
protocolada na Alesp”, conta.

A deputada piracicabana res-
saltou as qualidades da cidade,
mapeadas pelo Conselho Munici-
pal de Turismo, contando que Pi-
racicaba, do tupi-guarany: “Lu-
gar Onde o Peixe Para” é conheci-
da nacional e internacionalmente
por suas riquezas culturais, natu-
rais, gastronômicas e por suas re-
ferências nos ramos do comércio
e indústria. Destacou também o
Rio Piracicaba, assim como enfa-
tizou que o planejamento urbano
e os investimentos frequentes em
infraestrutura têm proporcionado

condições fundamentais para
atrair a iniciativa privada em no-
vos projetos locais, o que garante
à cidade, certa estabilidade no de-
sempenho socioeconômico e lhe
dá vitalidade, criando um círcu-
lo virtuoso em direção ao futuro.

Citou ainda que a rede hote-
leira tem acompanhado a dinâmi-
ca dos negócios e a intensa vida
acadêmica, bem como a condição
de polo turístico e gastronômico,
para onde convergem turistas de
todas as cidades da região, assim
como enfatiza que o setor de espor-
tes e lazer receberam atenção espe-
cial nos últimos anos, que trans-
formaram a cidade conceitualmen-
te, estimulando a ampliação de áre-
as de lazer nos bairros e praças es-
portivas para integrar os jovens
em campeonatos estudantis, e os
idosos em atividades motoras.

A deputada Bebel defendeu
ainda que a cidade possui sinaliza-
ção turística para veículos automo-
tores e para pedestres nas princi-
pais rotas da cidade, com cinco
pontos de atendimento ao turista,
folhetaria informativa sobre os

atrativos turísticos, calendário ofi-
cial de eventos, monitoria especi-
alizada em atendimento ao turista
e visitante, frequente contato com
o trade para o desenvolvimento

turístico da cidade, uma hotelaria
diversificada com mais de 3.500
leitos e mais de 250 estabeleci-
mentos voltados à gastronomia
local, regional e até internacional.

Em resposta ao requerimento
654/2023, de autoria do vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, que busca informações
sobre repasses ao Município, via
Ministério da Saúde, da comple-
mentação dos novos valores do
piso salarial dos profissionais de en-
fermagem, o Executivo informou,
em ofício encaminhado à Câmara
em 17 de agosto, que não recebeu
tais valores, e que o repasse deveria
ser feito até o dia 21 de agosto, con-
forme matéria jornalística publica-
da no portal do Governo Federal.

De acordo com o parlamentar, o
repasse ainda não foi efetuado.

Cássio lembrou que o piso
salarial nacional da categoria foi
instituído pela Emenda Consti-
tucional 124/2022, de julho do
ano passado, nos valores de R$
4.750 para enfermeiros, de R$
3.325 para técnicos de enferma-
gem e de R$ 2.375 para auxilia-
res de enfermagem e parteiras.

Cadastro dos profissionais -
Ao ser perguntado sobre a relação
dos técnicos de enfermagem, au-
xiliares de enfermagem e partei-
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Resposta a requerimento diz aguardar repasses para piso da enfermagem
ras ligados às instituições Santa
Casa de Misericórdia, Hospital
Fornecedores de Cana, Lar Betel e
Lar dos Velhinhos, conveniadas
ao SUS (Sistema Único de Saúde),
e à atualização do cadastro destes
profissionais junto à secretaria
municipal de Saúde, o Executivo
informou que “todas as unidades
de saúde têm por obrigação cadas-
trar todos os funcionários e servi-
dores junto ao Cnes (Cadastro
Nacional de Estabelecimentos de
Saúde) e manter seus cadastros
devidamente atualizados”, e que

as planilhas atualizadas com es-
ses dados estão disponíveis para
consulta no portal do Cadastro.

Na sequência, quanto ao
questionamento do vereador so-
bre se as instituições de fato in-
formaram o número de profissio-
nais de enfermagem em seus qua-
dros, o Executivo respondeu que
“houve repasse de informações por
parte das instituições e essas foram
cadastradas na plataforma desig-
nada pelo Ministério da Saúde
para que fossem feitos os cálculos
relacionados ao piso da classe”.
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Alex Madureira agradece a sanção
que faz de Piracicaba um novo MIT
Governador Tarcísio de Freitas sancionou projeto que classifica a cidade
como Município de Interesse Turístico; deputado Alex Madureira está feliz

Alex Madureira comemorou
a sanção do Governador de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, que clas-
sificou a cidade de Piracicaba
como Município de Interesse Tu-
rístico (MIT). O deputado estadu-
al piracicabano é coautor do pro-
jeto (foi apresentado pela deputa-
da estadual Professora Bebel –
PT). “Estou muito feliz hoje com
esse anúncio e quero agradecer o
governador Tarcísio por ter san-
cionado um projeto tão importan-
te e que, finalmente, torna Piraci-
caba uma cidade apta a receber,
da Secretaria de Turismo do Es-
tado de São Paulo, um repasse de
recursos anual para fomentar e
ser investido no turismo piraci-
cabano”, disse Alex Madureira.

Aprovado na 25ª Sessão Ex-
traordinária Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp),
no mês de agosto, o projeto de lei
39/2021, que classifica Piracicaba
como MIT (Município de Interesse
Turístico) foi sancionado e publi-

cado no Diário Oficial do dia 4 de
setembro, criando a Lei n. 17.740.

“Essa é uma busca de muitos
anos. Piracicaba não era municí-
pio de interesse turístico, mesmo
tendo toda a vocação que tem para
o turismo, como a Rua do Porto e o
Engenho Central, e todas suas be-
lezas naturais, que são muitas. Po-
rém, a partir de agora, Piracicaba
já está oficialmente classificada e
aguardando a liberação dos recur-
sos que serão muito importantes
para fazer investimentos na área do
turismo”, exaltou Alex Madureira.

Toda a documentação referen-
te a Piracicaba já havia sido envia-
da ao Governo Estadual, especifi-
camente ao Departamento de Apoio
ao Desenvolvimento das Estâncias
(Dade), que nada verificou para
impedir a classificação de Piracica-
ba como MIT. Após os pareceres fa-
voráveis das Comissões de Consti-
tuição, Justiça e Redação e de Ativi-
dades Econômicas, houve votação
na assembleia, com a aprovação. Deputado Alex Madureira (PL) é da base do Governo na Alesp

Aldo Guimarães

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba promove, hoje (6), à
19h30, reunião solene em come-
moração ao “Dia Municipal do
Profissional de Educação Física”,
entrega do “Prêmio Rocha Netto
de Esportes”, “Dia Municipal do
Panathleta” e “Dia do Quimbol”.
A solenidade foi proposta pelo ve-
reador André Bandeira (PSDB),
através dos requerimentos 601 e
602/2023, em atendimento aos
decretos legislativos 21/2004, 27/
2006, 03/2011 e 50/2017.

O projeto de decreto legislati-
vo 23/2006, que instituiu o “Dia
Municipal do Profissional de Edu-
cação Física”, traz na justificativa
que esses profissionais “prestam
relevantes serviços à população no
tocante a melhoria da qualidade de
vida”. O dia 1º de setembro ficou
consagrado como dia do profissio-
nal de educação física em comemo-
ração à regulamentação da profis-
são em 1998, quando entrou em
vigor a Lei 9.696/98, que criou o
Conselho Federal e Conselhos Re-
gionais de Educação Física.

Já o prêmio que homenageia
os profissionais da área esporti-
va leva o nome do jornalista Del-
phim Ferreira da Rocha Netto,
reconhecido como “a memória
viva do esporte” pelo trabalho e
dedicação ao esporte piracicaba-
no. Ele é considerado o maior
propagador do Esporte Clube XV
de Novembro de Piracicaba e
reuniu ao longo da vida um ar-
quivo esportivo com cerca de 50
mil fotos, além de jornais, revis-
tas e publicações. Foi presidente
de honra do XV e da Associação
Atlética Acadêmica “Luiz de
Queiroz”. Foi colunista do Jor-
nal de Piracicaba e cronista da
Gazeta Esportiva e morreu em
2003, aos 90 anos de idade.

O termo panathleta deriva da
palavra de origem grega “pana-
thlon”, que significa “conjunto de
todas as modalidades desporti-
vas”. O Panathlon Club de Pira-
cicaba foi fundado em 1990, como
uma Organização Não Governa-
mental que possui finalidades éti-
cas e culturais, criada para apro-
fundar, divulgar e defender os
valores da atividade física e do
esporte, vistos como instrumen-
tos de formação e de preservação

da pessoa e como meio de solida-
riedade entre homens e povos.

Por sua vez, o Quimbol é um
esporte construído em 1947 a par-
tir das ideias do Joaquim Bueno
de Camargo – Quim, que viveu
em Piracicaba e morreu em 2004.
O nome da modalidade homena-
geia tanto o criador quanto o Es-
porte Clube XV de Novembro,
chamado de Nhô Quim. O jogo se
caracteriza como o único esporte
coletivo de raquetes e foi aprova-
do como esporte na 1ª Conferên-
cia Nacional do Esporte, em
2004. O esporte também foi in-
cluído como modalidade extra
nos Jogos Abertos do Interior de
2008 realizados em Piracicaba.

Serão homenageados, na
reunião solene:

DIA DO PROFISSIONAL
DA EDUCAÇÃO FÍSICA: Adil-
son José Zanin – Educação Física
Escolar; Edson Alcarde Everaldo
– Treinamento Esportivo; Gregó-
rio Luciano de Azevedo Tumang
– Lazer e Recreação; João Ernani
Gatti Braga – Gestor em Espor-
tes; João Salles de Barros – Fair
Play; Renato Silva de Aguiar –
Formação Esportiva; Sest/Senat
– Instituição e Vanessa Abdallah
Haas – Fitness e Musculação.

DIA DO QUIMBOL: Cleber
Alves de Almeida; Mario Bueno de
Camargo (Tato) – In memoriam;
Colégio Épico; Escola Estadual
Doutor Samuel de Castro Neves e
União dos Esportes Brasileiros.

DIA DO PANATHLETA:
Agnaldo Benedito Alves de Souza
– Coordenador Esportivo; Alexan-
dre Franco do Nascimento – Mé-
rito Esportivo; Erlo Gnutzmann
Muniz – Atleta Master; Fausto
Sylvestre da Rocha – Menção
Honrosa e Nicole Pircio – Atleta
Destaque – Ginástica Rítmica.

PRÊMIO ROCHA NET-
TO DE ESPORTE: Carlos Al-
berto Felipe Soares (Baiano) –
Esporte coletivo - Basquetebol e
Luis Antonio Lopes Fagundes –
Esporte individual – Natação.

A solenidade é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Reunião solene destaca
personalidades do esporte
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Aprovado em primeira discussão
projeto que cria Banco de Ração

A criação do Banco de Ração e
Utensílios para Proteção de Ani-
mais foi votada em plenário nesta
segunda-feira (4), na 48ª Reunião
Ordinária. De iniciativa do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL), o
projeto de lei 108/2023 prevê a ges-
tão pelo Executivo, que deverá ofe-
recer gratuitamente gêneros ali-
mentícios, perecíveis ou não, desde
que em condições de consumo,
bem como utensílios para ani-
mais, tais como coleiras, guias, ca-
sinhas, móveis, roupas, remédios,
bolsa de transporte e brinquedos.

O projeto de lei precisa ser
submetido novamente ao plená-
rio da Câmara ––portanto, ser
votado em segunda discussão––
e, se aprovado, segue para a san-
ção do Executivo, que também
pode vetar a iniciativa. O texto
votado nesta segunda-feira pos-
sui substitutivo da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação.

Antes de ser votado em ple-
nário, o projeto foi discutido por
vários parlamentares, a come-
çar pelo próprio autor. Ele co-
mentou a tramitação do projeto,
o substitutivo da CLJR e o pare-

cer favorável de dois membros da
Comissão de Obras, Serviços Pú-
blicos e Atividades Privadas.

Na sequência, ocuparam a
tribuna os vereadores Alessan-
dra Bellucci (Republicanos),
Rerlison Rezende (PSDB), o Re-
linho, Zezinho Pereira (União
Brasil) e Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania).

Segundo o texto aprovado na
48ª Reunião Ordinária, o esto-
que do Banco de Ração será for-
mado e mantido exclusivamente
por doações. Poderão se benefici-
ar do programa protetores e cui-
dadores independentes e cadas-
trados; tutores de animais, ca-
dastrados e que comprovem si-
tuação de vulnerabilidade social,
assistidos ou não por entidades
assistenciais; ONG’s (organiza-
ções não governamentais) ligadas
à causa animal, devidamente
constituídas e cadastradas; e ani-
mais em situação de abandono.

A propositura proíbe ex-
pressamente qualquer tipo de
comercialização dos bens e pro-
dutos recebidos, coletados e ou
doados pelo Banco de Ração.

A Escola do Legislativo promo-
veu, nesta segunda-feira (4), uma
roda de conversa com o tema “Mer-
cado de Trabalho - Barreiras Ati-
tudinais: Ingresso e Adaptações”,
voltada para pessoas com deficiên-
cia e empregadores. As barreiras
atitudinais são atitudes ou compor-
tamentos que impedem ou preju-
dicam a participação social da pes-
soa com deficiência. A psicóloga
com especialização na área de ne-
gócios e gestão, Gabriella Gimenez,
com mais de 30 anos de experiên-
cia em gestão de pessoas, demons-
trou que o diálogo e a empatia são
as melhores formas de promover o
ingresso e as adaptações para ga-
rantir a diversidade entre os pro-
fissionais no mercado de trabalho.

O evento, realizado presenci-
almente na sede da escola, no an-
dar térreo do prédio anexo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, foi
uma parceria entre a Escola do Le-
gislativo, Condef (Conselho Muni-
cipal de Proteção, Direitos e Desen-
volvimento da Pessoa com Defici-
ência) e Senac (Serviço Nacional de
Aprendizagem Comercial). A roda
de conversa foi aberta pelo diretor
da Escola do Legislativo, vereador
Pedro Kawai (PSDB). “A escola pro-
move a discussão sobre as políticas
públicas e a participação popular e
o crescimento da escola se deve a
parcerias como essas”, salientou. A
especialista em Marketing, com
MBA em gestão de negócios, Ma-
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Roda de conversa foi resultado de parceria entre
Escola do Legislativo, Condef e Senac

nuella Roeda, foi a mediadora do
tema. Ela tem visão monocular e
trabalha em uma vaga reserva-
da para pessoa com deficiência.

A psicóloga Gabriella Gimenez
destacou que as barreiras atitudi-
nais podem existir independente-
mente de qual minoria a que o pro-
fissional pertence, como uma pes-
soa com deficiência, uma pessoa
negra, uma pessoa idosa, entre
outras. “Somos uma composição de
minorias”, lembrou. “As barreiras
são as mais básicas e contribuem
para a criação de outras barreiras”.
Ela colocou que, muitas vezes, os
profissionais são levados a acredi-
tar que as barreiras para o ingres-
so das minorias no mercado de tra-
balho são impostas pelas empresas,
mas, em geral, elas são criadas pe-
las pessoas que estão dentro das
empresas. “Para a empresa, a ques-
tão é encontrar um profissional que
tenha condições de entregar o tra-
balho que ela precisa. Se for o me-
lhor profissional, a empresa vai se
adaptar às necessidades especiais
que ele apresente para desempe-
nhar o trabalho”, afirmou.

DIÁLOGO – Para a psicó-
loga, para eliminar essas barrei-
ras, é importante cuidar das pes-
soas, como trabalhar a habilida-
de de gestores e líderes para sa-
berem lidar com as diferenças.
Ela defendeu que uma das for-
mas de promover isso é estimu-
lar o diálogo. “A gente não pode

achar que sabe a dificuldade dos
outros. O que tem serventia é
ouvir o outro do lugar dele e não
do nosso lugar”, afirmou. Por ou-
tro lado, ela disse que é necessário
também estimular as pessoas a
falarem como se sentem para que
os outros possam aprender.

Para a palestrante, o capaci-
tismo é um posicionamento co-
mum no mercado de trabalho e,
para os profissionais, ela indica
que não se deixem limitar ao que é
imposto pelo meio externo, mas que
tomem como propósito as habili-
dades que possuem. Ela acredita
que todas as pessoas devem con-
tribuir para um ambiente de de-
senvolvimento, capaz de fazer com
que todas as pessoas possam de-

sempenhar seus papeis de manei-
ra plena. “Tudo o que fazemos tem
que ter algum benefício para os
outros para ter sentido”, colocou.

A psicóloga ainda apresentou
as 15 competências para o futuro,
definidas no Fórum Econômico
Mundial, como as capacidades
para solução de problemas, pensa-
mento crítico e criatividade, entre
outras. Ela lembrou que poucas
dessas competências que o merca-
do vai exigir são de ordem técnica,
mas a maioria comportamental. Ela
destacou alguns itens que devem ser
observados para estar preparado
para o futuro: estabelecer um pro-
pósito de vida, autoconhecimento,
buscar qualificação e aproveitar as
tecnologias para se qualificar.

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

Diálogo e empatia são chaves para ingresso e adaptações
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Rodoviária deve receber cerca de 30 mil pessoas no feriado
Cerca de 30 mil pessoas de-

vem passar pela Rodoviária de
Piracicaba neste feriado nacio-
nal prolongado do Dia da Inde-
pendência, entre hoje, 6, e do-
mingo, 10, conforme a diretoria
da Apeao (Associação Piracica-
bana das Empresas de Auto Ôni-
bus). A rodoviária municipal é

um equipamento da Prefeitura
de Piracicaba administrado pela
Apeao por meio de concessão.

“Teremos um aumento sig-
nificativo de viagens e passagei-
ros neste feriado. Acredito que
50% a mais de passageiros em
relação ao ano passado. As pes-
soas voltaram a viajar e o ônibus

Orientação é para que passageiros cheguem com
30 minutos de antecedência ao embarque

é sempre um meio de locomoção
econômico e prático”, falou o ge-
rente da Apeao, Laércio Mello.

Ele comentou que algumas
empresas já solicitaram plata-
formas extras para embarque e
desembarque de passageiros.
“Isso já sinaliza que teremos
um movimento considerável
nos próximos dias. Como de
costume, os destinos mais pro-
curados são a capital paulista,
interior e o litoral de São Pau-
lo. O Rio de Janeiro e as cida-
des do interior do Paraná tam-
bém são locais bastante requi-
sitados, bem como Curitiba e
Belo Horizonte”, informou.

ORIENTAÇÕES – A Ape-
ao orienta aos passageiros da
Rodoviária de Piracicaba que
cheguem ao local com pelo me-
nos 30 minutos de antecedên-
cia do horário de partida da vi-
agem. “É importante também
que o passageiro confirme an-
tes a empresa, o horário e o lo-
cal de embarque e tenha sem-
pre em mãos um documento de
identificação. Todas essas in-
formações estão na própria

passagem física ou digital”,
explicou Mello. Informações
relacionadas a passagens para
idosos,  menores  de idade,
transporte de animais, entre
outras, podem ser encontradas
n o  s i t e  d a  r o d o v i á r i a
(rodoviariapiracicaba.com.br)
ou pelo telefone (19) 3433-8003.
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Rubens Cardia

A Cedan (Companhia Estável
de Dança de Piracicaba), mantida
pela Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), reapresenta hoje, 6, às 20h,
no Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho, o
espetáculo que celebra 15 anos de
atividades do grupo. A primeira
apresentação aconteceu na sema-
na passada, dia 31/08. Os ingres-
sos gratuitos devem ser retira-
dos na bilheteria, uma hora an-
tes do início da apresentação.

Camilla Pupa, maître de balé
e diretora artística da Cedan, clas-
sifica o espetáculo de 15 anos como
histórico. “Dia 31 de agosto de
2023 vai ficar na história da Ce-
dan como o dia da emoção. Foi
um espetáculo digno de uma com-
panhia profissional que encantou
a quem esteve presente. Agora,
quem não viu, terá outra chance. E
quem quiser rever será bem-vindo”.

Assim como no espetáculo do
dia 31/08, o programa do Cedan
15 Anos terá apresentações de alu-
nos da companhia e de ex-bailari-
nos, hoje com carreira de sucesso
nacional e também no exterior. A
noite comemorativa no Teatro do
Engenho ainda será marcada por
homenagens a pessoas que con-
tribuíram para o fortalecimento
do grupo ao longo dos anos.

O espetáculo começa com Un-
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Cedan reapresenta espetáculo
em comemoração aos 15 anos
Companhia Estável de Dança convida ex-bailarinos com carreiras de
sucesso nacional e internacional para apresentação de amanhã, às 20h

Forrozeando, coreografia neoclássica, também está no programa

forgettable Blues, com coreografia
de Nielson Soares, com todo o elen-
co da Cedan em palco. “É um balé
que tem como a sua maior inspira-
ção as composições musicais cria-
das nos anos 1930, 1940 e 1950,
onde surgiram icônicos composito-
res e intérpretes de blues e do famo-
so jazz americano”, explica Camilla.

Na sequência será apresen-
tado Aferro, de Matheus Louren-
ço, com música de Jaques Brel e
na voz de Nina Simone. Camila
contextualiza: “Essa obra conta
a história do momento que Brel
conhece a atriz Zizou e se apaixo-
nam loucamente. Foram cinco
anos de um amor de veemente-
mente entrega, intrigas, encontros
e desencontros. Uma relação proi-
bida e pouco racional, onde Brel
compôs essa música para Zizou”.

A terceira coreografia da noi-
te é Por Um Instante, de André
Malosá, sobre uma colagem mu-
sical. É uma coreografia neoclás-
sica, inspirada pela estética e si-
metria do tradicional balé clássi-
co. “Transmite a leveza e amplitu-
de dos movimentos, exaltando a
cidade dos apaixonados e unindo
os bailarinos por uma paixão em
comum: a dança”, fala Camilla.

O espetáculo também traz um
Pas Deux Do 2 do Lago dos Cisnes,
com coreografia original de Ivanov e
remontagem de Camilla Pupa. Ence-

nada em quatro atos, a peça conta a
história da princesa Odette, uma jo-
vem aprisionada no corpo de um cis-
ne pelo feiticeiro Von Rothbart.

Por último, a coreografia com
colagem musical do Cedan 15 anos
é Forrozeando, de Fernando Sil-
va. “É uma coreografia neoclássi-
ca, inspirada pela estética e sime-
tria do tradicional balé clássico.
Transmite a leveza e amplitude dos
movimentos, exaltando a cidade
dos apaixonados e unindo os bai-

larinos por uma paixão em co-
mum: a dança”, exalta Camilla.

SERVIÇO
Cedan 15 Anos. Hoje, 6, às
20h, no Teatro Municipal Eroti-
des de Campos, no Parque do
Engenho Central. Na avenida
Dr. Maurice Allain, 454. Entra-
da gratuita. Retirada de in-
gresso uma hora antes do es-
petáculo, na bilheteria do te-
atro. Informações: 3413-5212
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Projeto sobre a vistoria periódica em
pontes e viadutos avança na Câmara

De autoria da vereadora Silvia Morales (PV), PL 54/2023
teve aprovado o substitutivo apresentado pela CLJR

A Câmara aprovou, em pri-
meira discussão, projeto de lei que
estabelece a realização de vistori-
as técnicas periódicas em estru-
turas como pontes, viadutos, tú-
neis e passarelas existentes no
município. As inspeções devem
seguir os procedimentos estabe-
lecidos na norma NBR 9452-2016
e terão de ser feitas, pelo menos,
uma vez a cada cinco anos.

De autoria da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, o projeto
de lei 54/2023 teve o substitutivo
apresentado pela Comissão de
Legislação, Justiça e Redação
aprovado nesta segunda-feira (4),
durante a 48ª Reunião Ordiná-
ria. O texto ainda passará por uma
nova votação, em redação final,
para então seguir ao Executivo.

A vistoria técnica nas “obras
de artes especiais” —tais como são
chamados, na engenharia, os dis-
positivos que têm a finalidade de
transpor obstáculos, como pontes
e viadutos— deverá gerar laudos
da sanidade estrutural, a serem
apresentados por entidade com
acreditação científica ou empresa de
engenharia especializada com regis-
tro de classe e número da ART (Ano-
tação de Responsabilidade Técnica)
e disponibilizados na internet.

“Essas construções estão
submetidas às ações externas
provenientes de cargas móveis
de veículos, forças devido ao
vento, ação das águas de rios que
incidem nas infraestruturas, va-
riações de temperatura e retra-
ção e fluência, no caso do con-
creto”, comenta Silvia Morales,
na justificativa do projeto de lei.

“A degradação das estrutu-
ras de pontes e viadutos está vin-
culada a questões como idade,
uso ao qual foram projetadas, ex-
posição ao meio onde estão inse-
ridas e falta de atividades de ma-

nutenção. Essas últimas são de-
finidas por meio de vistorias ro-
tineiras e especiais e têm a finali-
dade de conservar os aspectos es-
truturais e de durabilidade e funci-
onalidade das obras”, acrescenta.

A vereadora, que também é
engenheira civil, aponta que as
vistorias técnicas periódicas vi-
sam acompanhar o estado de
conservação e detectar eventuais
anomalias existentes ou que ve-
nham a surgir nas estruturas,
“dando subsídios em tempo há-
bil ao planejamento dos trabalhos
de inspeções especiais, cuja fun-
ção é diagnosticar de maneira
mais precisa as patologias exis-
tentes, apresentando os tipos de
terapias que as atividades de
manutenção devem realizar”.

A parlamentar destaca que
a obrigatoriedade de seguir o que
prevê a NBR 9452-2016, da
ABNT (Associação Brasileira de
Normas Técnicas), pretende ga-
rantir a sanidade estrutural das
obras e a execução de eventuais
manutenções, “para que sejam
reparados fatores que possam
prejudicar o bom funcionamen-
to da obra, minimizando os ris-
cos de desastres e garantindo a
segurança de seus usuários”.

Na tribuna, durante a reunião
ordinária, Silvia Morales defendeu
a importância de a exigência da vis-
toria periódica constar em lei. “É
um projeto simples, de fácil enten-
dimento a todos. Quando se fala
em sanidade de obras de arte, não
se deve confundir com esculturas,
bustos ou quadros. São obras da
construção civil, e a norma técni-
ca da ABNT estabelece que elas
devem passar por vistoria a cada
cinco anos. Sei que o prefeito fez
uma vistoria nesse sentido, mas,
se a gente regulamenta em lei,
todos os gestores acabam seguin-
do essa norma”, argumentou.
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Câmara aprova doação de terreno
da Delegacia de Defesa da Mulher

Área de propriedade do mu-
nicípio poderá ser doada ao Gover-
no do Estado de São Paulo para a
implantação da Delegacia de Defe-
sa da Mulher. É o que prevê o pro-
jeto de lei 143/2023, de autoria do
Executivo, que a Câmara Munici-
pal de Piracicaba aprovou em pri-
meira discussão nesta segunda-fei-
ra (4), na 48ª Reunião Ordinária.

O projeto de lei precisa ser sub-
metido novamente ao plenário da
Câmara ––portanto, ser votado em
segunda discussão–– e, se aprova-
do, segue para a sanção do Execu-
tivo. A área institucional no lotea-
mento Portal do Astúrias está lo-
calizada na avenida Professor Al-
berto Vollet Sachs com a rua Santa
Catarina, no bairro Nova América.

No texto enviado à Câmara,
o Executivo altera o artigo 2º da
lei 9.521, sancionada em 16 de de-
zembro de 2.020 e também altera-
da pela lei 9.741, de 30 de maio de
2.022. A redação estabelece auto-
rização ao município para des-
membrar e doar ao Governo do
Estado de São Paulo a área e traz
ainda planta, memorial descritivo
e matrícula. Segundo o prefeito
Luciano Almeida (PP), na justifi-
cativa do projeto, era necessário
alterar a descrição das áreas a se-
rem desmembradas, como forma
de atender a uma nota de devo-
lução do Registro de Imóveis.

A iniciativa foi discutida em
plenário pelos parlamentes. Gilmar
Rotta (PP) definiu como “um tiro
acertado do Executivo”. O parla-
mentar disse que no último sába-

do (2), quando a Câmara recebeu
audiência pública sobre o orça-
mento estadual, pediu que a Co-
missão de Finanças da Alesp (As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo) incluísse recursos
para a construção da nova sede.

Paulo Campos (Podemos)
lembrou que a sede atual não é
apropriada para o atendimento e
disse que também fez dois pedi-
dos em Brasília, a dois deputa-
dos, de viaturas caracterizadas.

Rai de Almeida (PT) lembrou
que a doação ao terreno aconteceu
na gestão do ex-prefeito Barjas
Negri e que o novo texto votado
nesta quinta sofreu alterações no
memorial descritivo. Para ela, além
de condições físicas, a DDM care-
ce de melhoria de mobiliário e no
número de servidores que prestam
o atendimento. “É uma luta de 20
anos ou mais. Queremos uma
DDM que funcione 24 horas.”

Laércio Trevisan Jr. (PL)
citou que também tem buscado
recursos no orçamento estadu-
al desta e outras áreas ligadas
à segurança, com a colaboração
do colega de partido e deputa-
do estadual Alex Madureira,
relator da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) para 2024.

Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo A cidade é sua, disse que
foram necessários três anos para re-
tificação do texto originalmente
apresentado pelo Executivo. Mas,
para Silvia, continua a luta para
que o Orçamento para a constru-
ção da unidade “realmente venha”.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Conselho da Escola Legislativo reforça parcerias e destaca ações
O Conselho da Escola do Le-

gislativo da Câmara Municipal de
Piracicaba “Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon” se reuniu na
manhã desta terça-feira (3), às
9h00, via online, para fazer um
balanço das atividades já realiza-
das, principalmente no mês de agos-
to, e deliberar sobre propostas de
cursos para os próximos meses. Ao
todo, três novas propostas foram
apreciadas e aprovadas. Além da
sinalização positiva para que o
Conselho apoie campanhas preven-
tivas respaldadas pela Câmara.

As três novas propostas ini-
ciam pela palestra “Ação em edu-
cação menstrual”, por Mariana
Travagilini Penteado, seguido
pelo curso “café & reforma tri-
butária - análise e debates”, por
Samuel Sanches, além da pales-
tra “Habilidades Sociais Conju-
gais: entendendo os possíveis
conflitos e dificuldades sobre o
pilar fundamental da sociedade”,
por Naara Gonçalves Alho Bráis”.
As atividades serão desenvolvi-
das pela Escola do Legislativo.

Na reunião os conselheiros
também aprovaram o respaldo da
Escola perante as campanhas pre-
ventivas, a exemplo de atividades
que acontecem no mês que vem,
“Outubro Rosa”, sobre a saúde da
mulher, em palestra que terá como
foco central a discussão sobre a
atuação dos serviços de saúde fren-

te à prevenção, diagnóstico preco-
ce e reabilitação no câncer de
mama. Também foi ratificado a
participação na campanha sobre
a próstata e diabetes, pelo “Novem-
bro Azul”, com foco de ações pre-
ventivas do universo masculino.

Os conselheiros também
destacaram a “boa iniciativa da
Escola, em também trabalhar
com estes temas diretamente en-
volvidos com a mulher e o ho-
mem, devido ao preconceito e fal-
ta de informações que ainda per-
meiam na sociedade”, alertaram.

Na reunião, os conselheiros
também atualizaram o quadro de
parcerias, que hoje conta com 437
profissionais de ensino superior
para o desenvolvimento de ativi-
dades docentes na Escola do Le-
gislativo de Piracicaba, conforme
dos termos do Edital de Credenci-
amento. Além de avaliação de ati-
vidades do mês de agosto e confe-
rência de dados do primeiro semes-
tre, bem como perspectivas de ati-
vidades desde o ano de 2017.

RETROSPECTIVA - Balan-
ço das atividades de junho - A Es-
cola do Legislativo desenvolveu
nove atividades no mês de junho:
duas rodas de conversa sobre “Ro-
tas Afro nos arquivos da Câmara
Municipal de Piracicaba”, e “Ações
Ambientais e Climáticas do Parla-
mento Piracicabano”. Além da pa-
lestra “O Entorno importa: Como

a Agricultura e Apicultura estão
contribuindo com a biodiversida-
de”. Em dois encontros, foram
avaliados: Jogo de Governo
Aberto - Atividade exclusiva para
alunos da EE Sud Mennucci.

Na realização de oficinas ga-
nhou destaque “Abelhas nativas e
meliponicultura, importância para
a diversidade urbana e soberania
alimentar”. Os debates também
garantiram a realização do curso
de capacitação “Prevenção, diag-
nóstico e tratamento das Hepatites
Virais”, em atividade exclusiva
para médicos e enfermeiros da
Rede Municipal de Saúde. Nas três
atividades para concluir o mês de
junho, o destaque foi a realização
do curso de Libras, no nível I, In-
termédiário e Avançado, mediante
parceria com Instituto Federal.

No total, 361 alunos recebe-
ram certificados. Das atividades
avaliadas, de acordo com dados
coletados junto aos participan-
tes, 95,84% dos alunos as consi-
deraram como boas/excelentes,
e 3,32% como regular. Em rela-
ção à abordagem dos assuntos,
96,95% consideraram como boa/
excelente, e 2,77% regular. Já so-
bre o domínio dos conteúdos
apresentados pelos palestrantes,
93,07% dos alunos os conside-
raram como bons/excelente e
6,06% avaliaram como regular.

Na avaliação do primeiro se-

mestre de 2023 foram apresenta-
dos 25 atividades e 28 encontros,
num total de 1.158 inscritos,
1.621 participantes, 939 certifica-
dos e 62 litros de leite arrecada-
dos. Já com projeção desde o ano
de 2017 foram apontados 428 ati-
vidades e 576 encontros, em 22.411
inscritos, 21.138 participantes e
2.802 litros de leite arrecadados.

AGOSTO - No mês de agos-
to, duas atividades foram ofere-
cidas pela Escola, além dos 17 en-
contros da parceria com o Insti-
tuto Federal (Libras Básico, In-
termediário e Avançado). A pa-
lestra “Autismo leve (Síndrome de
Asperger): suas implicações, re-
percussões legais, sociais e edu-
cacionais” foi realizada no modo
presencial. Já na Roda de Con-
versa “Como o canto coral pode
interferir na sua saúde física e
emocional?”, o evento foi online.

As atividades online foram
realizadas da plataforma Zoom,
com transmissão simultânea pelo
canal da Escola do Legislativo, no
Youtube. No total de 242 alunos
que se inscreveram, 198 realiza-
ram pelo menos uma aula dos
cursos ou palestras, resultando
num total de 142 alunos certifica-
dos. Na reunião também foi avali-
ado a condição da Escola do Legis-
lativo de Piracicaba ser pioneira no
cumprimento da Lei Geral de Pro-
teção de Dados Pessoais (LGPD).

Divulgação

Elifranck Carvalho Gouvea foi
habilitado no pregão eletrôni-
co, do tipo menor preço, para
aquisição de serviço de Stre-
aming para a Rádio Web. O
certame foi realizado nesta
segunda-feira (4). O edital 20/
2023 exigia as seguintes es-
pecificações para contratação
da empresa: qualidade de
transmissão de 128 kbps, ou-

vintes simultâneos ilimitados,
transferência mensal de 10
TB, espaço de armazenamen-
to de 30 GB e uma variedade
de recursos técnicos, como
transmissão ao vivo, aplica-
tivos para diferentes platafor-
mas, Auto DJ e estatísticas
de audiência. A ata da licita-
ção pode ser acessada no
Portal da Transparência.

RÁDIO WEB
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Concertos ao Cair da Tarde
acontece hoje no Municipal

O Concertos ao Cair da Tarde,
iniciativa criada pelo casal Cidinha
e Ernst Mahle, realiza hoje, 6, às
18h30, a terceira edição da tempo-
rada 2023. A apresentação será no
hall do Teatro Municipal Dr. Los-
so Netto e a entrada é gratuita.

O concerto de setembro é alu-
sivo à chegada da Primavera.
Participam do evento os músi-
cos Antonio Garcia (fagote), Ge-
relmager Gonçalves (violão),
Raul Gobeth (violoncelo), Rui Klei-
ner (bandolim), Cidinha Mahle,
Eliana Asano, Suelen Almeida,
Cecília Bellato (piano), Sonia De-
chen (contralto), Norberto Vieira
(barítono), Antonio Pessoti (tenor)
e Graziela Tinós (soprano).

O grupo tocará obras bra-
sileiras e de outros países,
como peças de Ernst Mahle,
Villa-Lobos, Jayme Ovalle,
Claudio Santoro, Beethoven,
Schumann, Schubert e Saint
Saëns. Os concertos seguem até
dezembro, sempre na primeira
quarta-feira de cada mês.

SERVIÇO
Concertos ao Cair da Tarde.
Hoje, 6, às 18h30, no hall do
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. Entrada gratuita e su-
gestão de doação de um qui-
lo de alimento não perecível.
Na avenida Independência,
277. Informações: 3434-2168.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

SO MASSAS ALIMENTICIOS LTDA torna público que rece-
beu da SIMAP - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente de forma concomitante a Licença Prévia, Instala-
ção e Operação Nº 2023 - 057425 para atividade de fabrica-
ção de massas alimentícias, localizado(a) Rua José Pa-
checo de Moraes nº 32 – Santa Terezinha – Piracicaba/SP.

Esta publicação custou R$ 207,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  58/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 58/
2023, Processo: 999/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAL DE PINTURA.  As propostas serão acolhidas com iní-
cio no dia 11/09/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 21/09/2023. O início
da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 21/09/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 05 de setembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. SUELI APARECIDA PRES-
SUTTO LOPES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Pressutto e da Sra. Maria
Bragião Pressutto, era viúva do
Sr. Lourival Lopes; deixa os fi-
lhos: Luciane Aparecida Lopes
Toledo, casada com o Sr. Ro-
gerio Ferraz de Toledo; Luis
Fernando Lopes, casado com
a Sra. Marcia Regina Altarujo e
Leonardo Lopes, casado com
a Sra. Danielle Silva Lopes.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O velório teve início
ontem às 07h30 até às 14h00
no Velório da Saudade, sala
“06”, tendo seguido o féretro
para a realização da Cerimô-
nia de Homenagens Póstu-
mas às 15h00 no “Salão Nobre”
do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAQUIM UMBERTO CAR-
DOSO BERTHOLDI faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 85 anos, filho dos finados
Sr. João Bertholdi e da Sra. Be-
nedicta Cardoso Bertholdi, era
casado com a Sra. Ignez Maria
Passarelli Bertholdi; deixa os
filhos: Sheila Maria Bertholdi
Pexe, viúva do Sr. Cesar Augus-
to Pexe; Sidnei Umberto Ber-
tholdi, casado com a Sra. Erica

Ribeiro Bertholdi; Sergio Luis
Bertholdi, casado com a Sra.
Shirley Retamozo e Selma Re-
gina Bertholdi, casada com o
Sr. Francisco Aguilar. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. O velório ocorre-
rá hoje das 08h00 às 14h45 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 15h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA PENHA GATTO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filha da Sra. Ire-
ne Oscar da Silva, já falecida, era
casada com o Sr. Arlindo Gatto;
deixa as filhas: Rosangela de
Fatima Gatto Papani, casada
com o Sr. Edson Francisco Pa-
pani e Rosimeire Aparecida Gat-
to Alvarenga, casada com o Sr.
Aluisio Gomes de Alvarenga.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSEFA TORRES BENAT-
TO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 93 anos, filha dos
finados Sr. José Torres e da
Sra. Carolina Castanho, era vi-
úva do Sr. João Baptista Be-
natto; deixa os filhos: Sonia
das Graças Benatto Zamuner,
casada com o Sr. Antonio Do-
mingos Zamuner; João Carlos
Benatto, casado com a Sra.
Maristela Tedeschi Benatto;
Jose Valeriano Benatto, casa-
do com a Sra. Luzia Maia Be-
natto e Ivani Aparecida Benat-
to Guio, casada com o Sr. El-
sio Guio. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Di-
amante”,  para o Cemitér io
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. GASPARINA FRANCISCA
MOREIRA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lha dos finados Sr. Geraldo Te-
ofilo de Abreu e da Sra. Sebas-
tiana Bento de Souza, era viúva
do Sr. João Alves Moreira; dei-
xa os filhos: Amaildo Alves de
Abreu, casado com a Sra. Ma-
ria Gomes de Souza; Marlene
Alves Moreira, casada com o Sr.
Joares Durans; Sirlei Alves
Moreira; Ademilson Alves Morei-

ra, casado com a Sra. Alaide
Reis de Jesus Moreira; Jose
Roberto Alves Moreira, casado
com a Sra. Tatiane Moreira;
Moacir Alves Moreira, casado
com a Sra. Fabiane Moreira;
Sirlene Alves Moreira, casada
com o Sr. Atair; Marcos Alves
Moreira e Cristiano Alves Mo-
reira, casada com a Sra. Bruna
Ariane Silva Moreira. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 09h30 do domicílio da
família, sito à Av. Jaú 341, Bair-
ro Tatuapé I, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JORGE DA SILVA faleceu
ontem, nesta cidade, contava
75 anos, filho dos finados Sr.
Benedito da Silva e da Sra.
Maria do Carmo Silva, era ca-
sado com a Sra. Lucila Pom-
peu da Silva; deixa as filhas:
Iolanda Jussara da Silva e Eli-
sandra da Silva Pereira, já fa-
lecida, deixando viúvo o Sr. Isa-
queu Pereira. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje saindo o féretro às 14h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA D APPARECIDA
SOARES HORACIO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 87 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Francisco Horacio
Filho. Era filha do  Sr. Agosti-
nho de Araujo Soares e da Sra.
Maria Alves Soares, falecidos.
Deixa os filhos: Edgar Luiz So-
ares casado com Valquiria ,
Gilberto Soares Horacio casa-
do com Minna Horacio,  Agosti-
nho Soares Horacio casado
com Luciana Horacio, Caroli-
na Soares Horacio Fernandes
casada Edgard Aparecido Fer-
nandes, Anderson Soares Ho-
racio casado com Madalena
Alves Horacio, Adriana Soares
Horacio. Deixas netos, demais
parentes e amigos. O seu cor-

po foi transladado em auto fu-
nebre para a cidade de Suma-
ré e o seu  sepultamento deu-
se ontem as 15:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Saudade de Su-
maré, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade de Sumaré.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLESIA RUIZ BORTOLET-
TO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 84 anos de
idade. Era filha do Sr. Jose
Ruiz e da Sra. Mercedes Es-
querdo, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Tania Cristina Ruiz Bor-
toletto Rainha casada com
Marcos Antônio Rainha e Tel-

ma Regina Bortoletto. Deixa
03 netos, 01bisneto e os ir-
mãos: José Ruiz, falecido, Or-
lando Ruiz e Antônio Ruiz, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 05, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 57 anos de idade e
era casado com a Sra. Claudia
de Cassia Moreno da Silva. Era
filho do  Sr. Valdemar da Silva,
falecido e da Sra. Venilda Dias

da Silva. Deixa as filhas: Julia
Moreno da Silva, Marcela da Sil-
va, Camila da Silva. Deixa de-
mais parentes e amigos. O ve-
lório ocorrerá no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sala
Safira, das 18:00 horas do dia
05/09 as 10:00 horas do dia 06/
09/2023. No Salão Nobre do
mesmo local haverá a cerimô-
nia de homenagens póstumas
e o seu sepultamento dar-se-
á hoje as 10:00hs,  saindo a
urna mortuária do Velório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Safira,  seguindo
em auto fúnebre para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555


